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Взрослые хотят знать, что известно детям о проблеме 
ВИЧ/СПИД, как они относятся к инфицированным этой 
страшной болезнью. Для этого городской Центр медицин
ской профилактики (ГЦМП) и администрация Екатеринбур
га с 1 ноября объявили конкурс сочинений «Мы живем в 
мире, где есть СПИД». В них школьники рассуждали об 
опасности, нависшей над каждым из нас, о том, какие 
меры мы можем предпринять, чтобы защитить себя и сво
их близких от ВИЧ и СПИДа, сочувствовали попавшим в 
плен этой болезни.

«Ты не можешь быть аб
солютно спокойной и счаст
ливой, зная, какой страшной 
смертью умирают те, кто за
болел, и приходишь в отчая
ние оттого, что не можешь 
им ничем помочь. Но знай... 
не одной тебе приходят в го
лову эти мысли. Ведь невоз
можно теперь быть равно
душным. Мы все заодно,

уносимые одной и той же 
планетой, мы — команда 
одного «корабля». И если на 
корабле возникнет течь, мы 
все вместе должны ее уст
ранить, потому как и тонуть 
будем все вместе».

Аня Юрпапова, 
французская гимназия

№ 39, 11-й «А» класс 
«Проблема «победы»

СПИДа, на мой взгляд, не 
медицинская, а чисто пси
хологическая. СПИД — син
дром именно приобретен
ного иммунодефицита, то 
есть человек может полу
чить его только от кого-то 
другого, и наша задача — 
внедрить в сознание людей 
понимание потенциальной 
опасности некоторых дей
ствий, определенного об
раза жизни».

Дмитрий Вейс, 
школа № 99, 

1 1-й «Б» класс 
«Но мы победим СПИД 

— я знаю! Когда-нибудь 
лекарство найдется и этот 
день будет объявлен наци
ональным праздником. И 
тогда везде — в газетах, по

радио и телевизору — бу
дут передавать репортажи 
об этом необыкновенным 
событии. Весь мир будет 
спасен. Ни много ни мало 
— весь мир. Врачи вздох
нут спокойно. А больные, 
которые готовились уме
реть, — выздоровеют... А 
если вы — инфицирован
ный, знайте, что самая 
большая ошибка, которую 
может совершить человек, 
— это потерять надежду».

Ольга Долгушина, 
клуб «Орфей», 

ДЮЦ «Вариант», КДМ 
Верх-Исетского района 
Это отрывки только не

которых из 188 сочинений 
школьников 7—11-х клас
сов. В состав жюри вошли

специалисты ГЦМП, город
ского Центра профилакти
ки инфекционных заболе
ваний и СПИДа, Управле
ния образования, Комитета 
по делам молодежи, жур
налисты.

После долгих обсужде
ний, споров, порой мучи
тельного выбора (есть со
чинения в форме рассказа, 
диалога, даже дневника, 
много стихов) жюри при
шло к такому решению: 
считать победителями Ев
гению Брусницыну (8-й «Б» 
класс, клуб «Орфей» в 
ДЮЦ «Вариант»), Веру Ко- 
чешеву (школа № 99), Анну 
Юрпалову (11-й «А» класс, 
французская гимназия 
№ 39), несколько участни
ков награждены почетными 
дипломами.

Жюри отметило недоста
точно высокий, а порой и 
откровенно низкий уровень 
информирования молодежи 
по проблеме ВИЧ/СПИД.

(янделениях 
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1 декабря — Всемирный день борьбы со СПИДом
Он отмечается ежегодно с 1988 года с целью объединить общие усилия в 

борьбе с эпидемией, распростран яющейся с бешеной скоростью (одно инфици
рование каждые 1 1 секунд). Сейчас в мире зарегистрировано 33 миллиона ВИЧ- 
инфицированных.

На сегодняшний день в Екатеринбурге выявлено 1789 носителей ВИЧ. У трех из 
них он перешел в СПИД. К так называемой группе риска принадлежат 1588 всех 
зарегистрированных. Инфицированных детей до 14 лет — 32 (15 девочек), до 
года — 18.

В этом году в городе от матерей, зараженных ВИЧ, родился 21 ребенок. Каж
дого ребенка медики будут наблюдать по 1,5 года.

Первое место по количеству носителей ВИЧ-инфекции давно удерживает Ок
тябрьский район, здесь 284 человека. За ним идет Железнодорожный: 255, на 
третьем месте — Кировский район.

В этом году в Екатеринбурге умерло 28 носителей ВИЧ. Причины смерти раз
личны. В это число входит 15 найденных трупов, у которых обнаружили ВИЧ. До 
2000 года умерло 4 инфицированных.

В последнее время в прессе по
явились сообщения о том, что 
«ВИЧ-инфицированные встали 
на тропу войны». То горло ре
жу’ и кровью прилюдно исте
кают, то в автобусах колю> на
род иглой, на конце которой — 
смертельный вирус. А ВИЧ-ин
фицированных в нашем городе 
немало — согласно статистике, 
на 100 тысяч человек приходит
ся 122,5 зараженных. На под
держание физического здоро-

Как известно, 
ВИЧ/СПИД - 
проблема мировая. 
В 1999 году 
количество 
ВИЧ-инфицированных 
составило 5,4 
миллиона человек 
(примерно 
15000 случаев 
инфицирования 
в день), в этом же 
году умерло от СПИДа 
2,8 миллиона человек 
(примерно 8000 
смертей в день).
На конец 1999 г. общее 
число людей, 
болеющих СПИДом, 
составило 34,3 
миллиона.
Общее количество 
детей, чьи родители 
умерли от СПИДа, — 
13,2 миллиона. 
Из всех 
зарегистрированных 
ВИЧ-инфицированных 
в Екатеринбурге — 
1339 м ужчин.
В 2000 г. 
от ВИЧ- 
инфицированных 
матерей в городе 
родился 21 ребенок.

Информация 
предоставлена городским 
Центром медпрофилактики

вья ВИЧ-инфицированных тра
тятся огромные средства из 
госбюджета. О здоровье психи
ческом заботятся меньше - в 
Центре борьбы со СПИДом 
нет даже собственного психо
лога. Хотя человек, узнавший, 
что у него положительный ре
зультат теста на ВИЧ, отчаяв
шись и озлобившись, может ис
пользовать свою беду как ору
жие. Но психотерапевт больни
цы № 40 Владислав Борисович 
ЧЕРНЫХ, ведущий прием ВИЧ- 
инфицированных, считает, что 
такие случаи единичны.

— Возникающая агрессия 
— это своеобразная форма 
защиты. Людям вообще 
свойственно в разных ситуа
циях «давать» различные 
формы защиты. В данном 
случае особенно отчетливо 
это видно на начальных эта
пах болезни, когда человек 
только узнал о своей беде. 
Реакцию его в этом случае 
можно сравнить с ситуацией, 
когда он вдруг увидел, что 
загорелся его дом. У него 
может возникнуть затормо
женность, растерянность. В 
такой момент он не выража
ет никаких эмоций. Но воз
можна и другая форма реа
гирования — человек начи
нает совершать какие-либо 
действия, подвергать себя 
опасности, бросаться в 
огонь, рисковать жизнью. 
Примерно так же человеком 
воспринимается и его бо
лезнь.

— Владислав Борисович, а 
как сами ВИЧ-инфицирован
ные относятся к такому свое
му положению! Не появляет
ся ли у них чувства ненужнос
ти, обреченности!

— Да, такое может на
блюдаться во время депрес
сии. Но это продолжается 
лишь до тех пор, пока чело
век не начнет посещать спе
циалистов, в частности, пси
хотерапевта. У него, как пра
вило, возникает масса воп
росов типа «что делать?» и

смерти
БОЛЬНЫМ

С ИММУНОДЕФИЦИТОМ

ПОМОГАЮТ ПСИХОЛОГИ
«как дальше жить?». Задача 
психиатра — заполнить тот 
дефицит информации, кото
рый возникает.

— Человек обреченный и 
испытывающий физические 
страдания наверняка попыта
ется приблизить свой конец!

— Необязательно. На не
давно проводившейся кон
ференции по проблеме суи
цида отдельного вопроса о 
ВИЧ-инфицированных не ста
вилось.

— Как общество относится 
к этим людям!

— Чаще всего милосердия 
с их стороны не наблюдается.

— Многие, согласно опро
сам, предлагают изолировать 
ВИЧ-инфицированных. Как вы 
считаете, нужно ли идти на та
кие крайние меры!

— ВИЧ-инфекция — это не 
только болезнь отдельного 
человека, но и социальная 
болезнь. Я считаю, что обще
ство и прежде всего государ
ство несет определенную от
ветственность, и формы реа
гирования должны быть гу
манными. Конечно, должны 
быть приняты меры по про
филактике.

— А какие профилактичес
кие мероприятия проводятся 
в настоящее время!

— В первую очередь — 
санитарная пропаганда. Боль
шой вклад вносит пресса, ос
вещая проблемы психическо
го здоровья, роли и места

психотерапии вообще и СПИ
Да и наркомании в частности. 
Распространение информа
ции способствует формиро
ванию правильных отноше
ний в обществе и поднимает 
уровень санитарной культу
ры. Журналисты ставят воп
росы, которые заставляют
человека самого задуматься 
над сохранением своего здо
ровья.

— ВИЧ-инфицированные 
уже рядом с нами. И, несмот
ря на равнодушие, а чаще — 
агрессию со стороны окружа
ющих, несмотря на обречен
ность, что же дает этим людям 
силы жить дальше!

— Вера в то, что вдруг 
придет помощь, что откроют 
вакцину. Надежда на то, что 
даже если кто-то умер, то с 
ним этого не случится. На
дежда на жизнь.

Попытки узнать у Владисла
ва Борисовича какой-нибудь 
конкретный пример из его 
практики оказались безре
зультатными: сославшись на 
врачебную этику, он не стал 
об этом говорить. Тайна лю
бого, пришедшего сюда, за 
двери кабинета просочиться 
не должна. Всем, кто поражен 
неизлечимой инфекцией и 
пока не обратился к этому 
психотерапевту, стоит это сде
лать. Здесь всегда найдется 
доброе слово для каждого 
пришедшего.

Евгения ШИБАНОВА

1—2 декабря
Облачная 
погода, 
временами снег, 
слабые метели.

Т°С ночью - -10 — 15°,
на севере 
области — до -24°, 
днем — -4 9°,
на севере — до -

Ветер северо-западный,
7 — 12 м/сек.

Д За сутки по области зарегистрировано 362 пре-
ступления, 226 из них раскрыты.

— Вечером в Екатеринбурге в доме в переулке 
ранним Медицинском пили двое. Ближе к полуночи поссо

рились, потом подрались, и наконец 24-летний па
рень, схватив топор, зарубил своего 65-летнего собутыльни
ка. Убийца задержан.

— Около трех часов ночи в подсобку магазина на про
спекте Ленина областного центра вошли двое незнакомцев. 
Пригрозив 19-летнему сторожу пистолетом, грабители ута
щили продовольствие на 11 тысяч рублей. Задержаны оба 
преступника — 19 и 20 лет. В ограблении они сознались, недо
еденные злоумышленниками продукты изъяты.

— В девять часов утра в дверь квартиры дома на ул. Ба
кинских комиссаров все в том же Екатеринбурге позвонили. 
Хозяйка квартиры, 70-летняя пенсионерка, не поинтересо
вавшись, кто идет, открыла двери. В квартиру ввалились чет
веро и вынесли из жилища вещи на 1 5 тысяч рублей, не забыв 
прихватить и зарегистрированный хозяйский карабин, одино
ко стоящий в углу комнаты.

— Вечером того же дня, около шести часов вечера, со
трудники уголовного розыска Алапаевска обнаружили и 
изъяли в одном из частных домов на улице Абрамова у 
33-летнего мужчины: два магазина от автомата Калашнико
ва, семьдесят семь патронов к этому же автомату и несколь
ко патронов других калибров. Возбуждено уголовное дело.

По материалам пресс-службы ГУВД и УВД Екатеринбурга

[Криминал УБИТ
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ 

ЕКАТЕРИНБУРГ. Утром 30 ноября по телефону 02 поступи
ло тревожное сообщение о том, что в подъезде девяти
этажного дома по улице Бисертской, 23 в Екатеринбурге 
убит генеральный директор коммерческой фирмы «Кифа- 
лис» 31-летний Руслан Долгов.

При осмотре тела обнаружено несколько огнестрель
ных ножевых ранений в области груди. Было установле
но, что Долгов приехал домой на своем «Мерседесе» 
стального цвета. Вероятнее всего, в подъезде дома его 
поджидали преступники. Устанавливается тип оружия, из 
которого произведены выстрелы в Р. Долгова. По предва
рительным данным, это был пистолет Макарова. Устанав
ливаются связи погибшего и сфера его деятельности. От
рабатываются возможные версии случившегося, в том 
числе предпринимательская деятельность. Фирма Р. 
Долгова занималась разнопрофильной торговлей, имела 
бар на улице Мельковской. У погибшего остались жена и 
двое несовершеннолетних детей.

С Спрашивайте—ответим! «Гзрячий телефон» редакции 51-38-75—с 12 до 17 часов

ПОСТРАДАЛИ 
ЛЮДИ, МАШИНЫ 

И ОКНА
ЕКАТЕРИНБУРГ. Мощный Ьзрыв, эквивалентный двум — двум с по
ловиной килограммам тротила, прогремел в Екатеринбурге 30 
ноября в 10 часов 30 минут возле трехэтажного жилого дома по 
улице Бажова, 35. В результате взрыва пострадали три человека, 
которые госпитализированы.

Как установили оперативники, было взорвано самодельное 
безоболочное радиоуправляемое взрывное устройство. «Адс
кая машинка» была заложена в багажник автомобиля «ВАЗ- 
2106» синего цвета. Близ машины находился «Мерседес», при
надлежащий 38-летнему предпринимателю Виталию Парфенову. 
Взрыв раздался в тот момент, когда бизнесмен, его супруга и 
охранник вышли из подъезда и намеревались сесть в иномарку.

В. Парфенов получил ранение в голову и ногу, у его супруги 
открытый перелом правой голени, охранник ранен в ногу. У 
«Мерседеса» оторвало бампер, выбило фары. От автомобиля 
«Жигули» практически ничего не осталось, кроме двигателя. В 
доме выбиты все стекла.

Вероятно, расследованием ЧП займется прокуратура Кировс
кого района. Отрабатываются все возможные версии происше
ствия. В. Парфенов является учредителем сети автомагазинов.

ЕВРОПЕЙСКО-АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ
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РАЗБЕРУТСЯ!
ПОСТУПИЛИ новости 
О ЗАТЯЖНОМ СПОРЕ 

ВОКРУГ МУЗЕЯ МОЛОДЕЖИ
Постоянные читатели 

«НС!» подробно осведом
лены о неприятной «раз
борке» между Музеем мо
лодежи и Российским со
юзом молодежи, точнее, 
его областным отделением. 
Иным напомню, что конф
ликт за право обладания 
зданием на улице Карла 
Либкнехта разгорелся еще 
в прошлом году, когда был 
задержан директор музея 
Владимир Быкодоров — по 
обвинению во взяточниче
стве. Сам Быкодоров объяс
нял этот малоприятный ин
цидент желанием РСМ та
ким путем добиться моно
полии на здание. Недавно 
конфликт разгорелся с но
вой силой — внезапно воз
никло и так же неожиданно 
начало затухать дело по 
факту обнаружения под
дельной бумаги, по которой 
здание музея принадлежит 
РСМ.

А на прошлой неделе, в 
пятницу Владимир Быкодо
ров пригласил журналис
тов, чтобы сообщить о но
вом этапе музейных дел. 
Во-первых, он поделился 
радостью — обвинения и 
даже малейшие подозре
ния прошлогодней давности 
с него окончательно сняты. 
У закона к Быкодорову пре
тензий нет. Факты распрос
транения наркотиков и взя
точничества, которые для

ВАМ ПОВЕЗЛО, ЕСЛИ У МАСТЕРА РУКИ РАСТУТ ИЗ НУЖНОГО МЕСТА

Лойти постричься! А куда! А зачем! А 
стоит ли тратить деньги неизвестно 
на что? Не лучше ли дома, по-простому, 

по-нашему, в ванной отрезать лишние пря
ди, подровнять челку, побрить голову бе
зопасной бритвой! Или коллективно покра
ситься в красный цвет на кухне у подруги!

Только в парикмахерских — это ведь и ци
вильней, и быстрее. И деньги не такие уж 
и громадные (новомодные салоны опус
тим). Но опять же: дома в ванной ты сам 
контролируешь длину и кривизну челки, а 
в парикмахерской все делает мастер. А 
вдруг у него руки кривые!

По ту сторону

Алла Смолина — парикмахер, ей 20 лет. 
Работает в обычной среднестатистической 
парикмахерской, получает от 2000 до 3000 
рублей в месяц и считает, что мало. «Де
нег, — говорит она, — никогда не бывает 
много!» Клиенты на нее нарадоваться не

могут: «Ах, у вас руки прямо золотые! Ах, 
как приятно вы все делаете!» С ней я и 
решила поговорить — о кривизне рук и 
плюсах-минусах в работе нынешних парик
махеров, обсудить вопросы, возникающие 
у клиентов парикмахерских.

— Алла, а почему вы 
решили стать парикма
хером?

— У меня соседка — 
парикмахер, она меня за
интересовала. Я же никог
да раньше не была в па
рикмахерской, как это ни 
смешно звучит. Что это 
вообще такое — парикма
херская? Носила я длин
ные волосы. Меня мама 
потом постригла, лет в 
15... Переходный возраст, 
хотелось быть поинтерес
нее — с длинными воло
сами справляться не уме
ла, вот и обрезала. Пер
вый раз постриглась в па
рикмахерской, когда уже 
в училище училась. Учи- 
лась-то в парикмахерс
ком училище. Работать 
начала в 19 лет, девять 
месяцев назад. Ребенка 
можно родить за это вре
мя... (и закатывает глаза) 
Это шутка... А так мне 
всегда было интересно: 
прическу придумать но
вую, постричь как-то по
интересней... Сейчас я 
рада, что пошла именно в 
парикмахеры. Я зараба
тываю нормально, в об
щем, независимый чело
век. Людям нравится, как 
я работаю.

Но, как оказалось, не 
все парикмахеры вызыва
ют подобное чувство.

Настя (студентка, 18 
лет): — Мне не нравит
ся, когда относятся к 
клиентам фигово. Вот 
пришла я, не знаю, что и 
как на голове сделать... 
Ну, захотелось что-то 
поменять. А мастер не
рвный, начинает кипя
титься, грубо спрашива
ет: «Чего надо?»

— Чем вежливей ты об
ращаешься с клиентом, 
тем тебе же проще, — от
вечает Алла. — Но если 
клиент кричит: «Вы же ма
стер, вы должны знать, 
что я хочу!» — тогда начи
наешь нервничать. А как 
же? Но я доброжелатель
но отношусь к клиентам. 
Стараюсь, по крайней 
мере... Парикмахер — 
это настоящий психолог. 
Надо определить настро
ение клиента. Например, 
садится к тебе тетка уже 
недовольная — обижен
ная на прошлого мастера 
или настроение поганое, а 
она пришла тут тебе еще 

людей, знавших Владимира 
Петровича, сразу же выгля
дели абсурдными, след
ствием не подтвердились.

Второе событие застав
ляет Быкодорова смотреть 
с оптимизмом на будущее 
музея: дело о поддельной 
бумаге активизировано и 
перешло на более высокий 
уровень — из районного 
ГУВД в городское.

— Я опасался, что дело 
будет спущено на тормо
зах, — говорит Владимир 
Петрович. — Ведь не успе
ло оно возникнуть, как сле
дователя Тетюева, который 
им занимался, отправили в 
отпуск. Но теперь оно пе
редано другому человеку 
— Татьяне Черных, а срок 
проведения следственных 
работ продлен до 17 декаб
ря. Факт подделки больше 
не вызывает сомнений, ос
талось найти исполнителей. 
Надежда, что государство 
наконец-то полностью под
твердит права на облада
ние своим помещением и 
все возникшие у РСМ пре
тензии на него отпадут, 
лично у меня окрепла.

Комментарии от следо
вателя получить не удалось 
— еще рано, не все люди 
опрошены, не все вопросы 
разрешены.А вот после 17 
декабря разговор с Татья
ной Черных состоится.

Антон КАПТЕЛОВ 

нервы потрепать. Задает 
какие-нибудь дебильные 
вопросы типа: «А подстри
гать вы умеете?» или «А вы 
не ученица?». Да нет, зна
ешь, я вот шла из магазина 
и зашла и дай, думаю, 
кого-нибудь подстригу! 
Идиотизм! У меня клиенты 
всегда себя хорошо ведут 
(и смеется довольно).

Тяжело каждого клиен
та выслушать — когда на
чинают душу изливать. По
жаловаться кому-нибудь 
хочется, не всегда же зна
комым можешь расска
зать, что сын у тебя нарко
ман или сноха обижает. А 
парикмахер — человек по
сторонний, но с тобой ра
ботает и улыбается. Сам 
тебя знать не знает и нико
му из твоих знакомых ни
чего не расскажет. А я 
стою выслушиваю, иногда 
уши вянут... И я со време
нем научилась кивать и 
улыбаться, когда тебе что- 
нибудь рассказывают. По
тому что когда 1 2 часов ра
ботаешь — голова пухнет 
всех слушать. Ты слуша
ешь, но не сосредотачива
ешься на том, что тебе го
ворят.

Иногда соглашаешься, 
когда обзывают тебя — 
если клиент недоволен и 
орет на мастера, типа «вы 
совсем дура?» Чтобы не 
нарываться на конфликт, 
мастер говорит: «Да, я 
Дура».

Олеся (студентка, 20 
лет): — Не нравится мне, 
когда парикмахер неак
куратный. На расческе 
волосы, инструменты не 
дезинфицирует...

Игорь (разнорабочий, 
22 года): — Машинку не 
обрабатывают!

— Если на расческе во
лосы — СЭС оштрафует. 
Что делать в этом случае? 
Скажите: «Вы не забыли 
помыть расческу? Расческу 
должны мыть после каждо
го клиента. Машинка для 
стрижки должна обрабаты
ваться спиртом или над го
релкой. Смотря какая 
бритва — если сменные 
лезвия, то желательно их 
менять после каждого кли
ента. Если простая — то, 
как я уже сказала, обраба
тывается денатуратом или 
над горелкой.

Руки после каждого 
клиента надо мыть с мы

СК АТЕРИНБУРГ. Открыл 
«День карьеры» ректор 
УрГУ Владимир Третьяков, 

после чего начались пре
зентации компаний-участ
ниц (в количестве 17 штук). 
Отследить множество лю
дей, пришедших в этот 
день во Дворец молодежи, 
было достаточно сложно, 
но в предшествовавшей 
ему акции сбора анкет при
няли участие несколько ты
сяч студентов и специалис
тов. В их числе оказался 
один мой знакомый.

Нужно признаться, вы
нес он оттуда впечатления 
далеко не самые радуж
ные. По его словам, рабо
тодатели, многие из кото
рых приехали аж из самой 
Москвы, судя по их виду и 
речам, не очень-то хотели 
привлечь потенциальных 
работников. И условия ра
боты тяжелые, и зарплата в 
испытательный срок ма
ленькая...

И то правда, сейчас мно
гие российские компании

Самая вкусная... елка
ОТЕЧЕСТВЕННОЕ МОРОЖЕНОЕ ПОТЕСНИЛО ИМПОРТ

ЕКАТЕРИНБУРГ. Оригинальный торт из мороженого под на
званием «Елка» был представлен на прошедшей недавно в 
ООО «Хладокомбинат-3» (бывший «Мясомолторг») регио
нальной конференции производителей мороженого.

На нее собрались мастера 
«сладкого холода» из Баш
кирии, Перми, Челябинска, 
Нижнего Тагила, Екатерин
бурга. Конференция стала 
одним из этапов пррграммы 
поддержки отечественного 
товаропроизводителя, осу
ществляемой «Союзом мо
роженщиков России». По
добные мероприятия про
шли в Подольске, Кирове, 
Пензе.

Анализ потребностей 
рынка — как в Уральском 
регионе, так и в целом по 
стране — убедительно гово
рит о том, что российский 
покупатель вернулся к наше

лом. И перед каждым кли
ентом, на глазах у него, 
чтоб ему спокойней было 
— что, мол, в носу не ковы
рялась, а потом сразу за 
волосы... Должен быть чис
тый фартук. Капли варенья 
и куски хлеба с маслом, 
конечно, не должны ви
сеть. Но и абсолютной сте
рильности быть не может: 
красишь клиента — как 
свин ходишь. Ну, и салфет
ку новую на каждого кли
ента. Чистую.

Света (ученица 11-го 
класса, 16 лет): — Мне 
как-то мыли голову в 
парикмахерской... В бу
тылке из-под «Pantine 
pro-V» — обычный деше
вый шампунь, да еще 
разбавленный...

— Да нет, почему, — ка
чает головой Алла. — Шам
пунь у нас находится в той 
бутылке, в которой мы его 
покупаем. Шампунь берем 
специально без добавок, 
чтобы был универсальным. 
Например, если делаем 
химию — надо мыть шам
пунем без добавок, чтоб 
добавки поры волоса не 
забивали. Если надо — ис
пользуем бальзамы от
дельно. Какой увидела 
шампунь — такой и взяла. 
И чего толку, что я его раз
бавлю? Я просто больше 
вылью на голову — пенить- 
ся-то он не будет. Следо
вательно, не промоет во
лосы. И если я буду делать 
укладку — мне же хуже. 
На грязных волосах уклад
ка вообще паршиво полу
чается. А дорогие шампу
ни... Парикмахерская у нас 
обычная, не салон, поэто
му клиенты не захотят пла
тить высокую цену за шам
пунь.

Антон (программист, 
26 лет): — Не везде го
лову моют!

— Голову мыть не дол
жны, эта услуга считается 
платной. Клиент должен 
понимать, что стрижка вы
полняется на чистые воло
сы. Если жалко пяти руб
лей — вымой голову дома. 
Мастеру неприятно рабо
тать с жирными волосами 
— пыль, грязь... Но в каж
дой парикмахерской дол
жна быть такая услуга.

Андрей (водитель, 23 
года): — А еще не нра
вится, когда бабульки 
стригут. Сидишь и дума-

день?
ПРОШЕЛ ВОСЬМОЙ 

«ДЕНЬ КАРЬЕРЫ»
Организаторами этого проекта с момента его возникнове
ния стала организация студентов AIESEC. Проект был наце
лен на студентов 4—5-х курсов и молодых выпускников, но 
на деле участие в нем приняли люди и более «преклонно
го» возраста.

начинают работать по за
падному образцу, а это зна
чит, что рассчитана каждая 
минута рабочего времени: 
нормированный обеден
ный перерыв, просчитано 
количество походов в туа
лет за день и даже количе
ство минут, отведенных на 
такие походы, и, конечно, 

му мороженому, наевшись 
приторно-сладкого импорта. 
Такие перемены вполне зас
лужены, но, кроме радости, 
производители испытывают 
некоторое чувство озабо
ченности: конкуренция меж
ду ними уже нешуточная, и 
она нарастает. В этих услови
ях они не спрятались каждый 
под свою крышу, а решили 
регулярно встречаться, де
литься опытом, перенимая 
друг у друга все лучшее.

На конференцию каждый 
приехал с холодильником, 
заполненным своей продук
цией. Она была представле
на на суд независимой ко

ешь; что же она такое 
мне на голове сделает? И 
с совсем молодыми так 
же...

— У бабушек может 
быть уже плохое зрение. А 
молодые — это же не зна
чит, что руки не из того ме
ста растут. Это же от чело
века зависит. Сейчас же 
так: за деньги любую ко
рочку можно получить. А 
стричь ты нормально бу
дешь? Нет ведь! Разные 
люди бывают... Пришла к 
нам однажды девчонка лет 
20 — с пышными красивы
ми длинными волосами. 
Хотела сделать короткую 
стрижку «шапочка». Ну и 
коллега, вместо того что
бы ей отсоветовать, види
мо, денег захотела сру
бить. Девушке в принципе 
и не плохо было бы, но 
стрижка не очень хорошая 
получилась. Будто горшок 
на голову надели, отпили
ли волосы. Девушка, ко
нечно, сидела задумав
шись. Мастер — Юля — 
сделала виноватое лицо и 
получилось, что надо успо
каивать не клиентку, а мас
тера. Чтобы ей не влетело, 
она начала «ой и ай»... Кли
ентка: «Отрастут, все в по
рядке». Вот. Это потому, 
что у мастера руки нату
рально растут из... не из 
того места!

А однажды пришел ко 
мне молодой человек. По
просил обесцветить корни, 
чтобы волосы у него были 
«белые-белые». Выглядел, 
как гей. Поддатенький, с 
бутылкой пива — видимо, 
намахнул для смелости. 
Спросил: «А брови у вас 
выщипывают?» Ха-ха-ха! Ну 
я, сдерживая улыбочку, 
сказала, что нет. У нас нет 
такой услуги. У него были 
короткие темные волосы, 
стрижка «теннис». Я ему 
перекись развела — и бух
нула на голову. Он мне го
ворит: «Вы знаете, я когда 
сам белой хной обесцвечи
вался — мне голову не щи
пало». А я ему как для ме
лирования развела — ма
лость перепутала, подума
ешь... Крепче сделала на 
пару процентов — волосы 
могли выпасть, если б я чу
ток передержала. Запросто 
бы облетели, как листья по 
осени — шесть секунд. Я 
просто от него не отходила. 
Как только осветлились — 
сразу смывать. Все хорошо 
получилось, слава Богу, он 
мне даже чаевые оставил 
30 рублей, потому что воло
сы на самом деле получи
лись «белые-белые»!!! — 

никаких посторонних разго
воров на рабочем месте. 
Для русского человека та
кие условия уж точно не
легки.

Требовались, в основ
ном, торговые представи
тели (проще говоря, диле
ры). На уральском рынке 
труда эта профессия со

миссии, которую возглавила 
заведующая лабораторией 
технологии мороженого 
ВНИХИ (Москва) Антонина 
Творогова. Закрытая дегус
тация, в ходе которой каче
ство продукта оценивалось 
по 11-балльной системе, по
казала, что у каждого пред
приятия есть сорта, достой
ные высшей оценки. Почти 
все образцы мороженого 
хладокомбината-3 и «Нор
да» оказались среди победи
телей. У всех в памяти и 
оценка нижнетагильского 
мороженого президентом 
Путиным, который, будучи на 
выставке вооружений, ото
звался о нем как о лучшем в 
России. Тагильчане этим гор
дятся вполне обоснованно: 
на их устаревшей технике 
добиться такого качества 

и Алла довольно смеется.
— А если клиенту про

сто не нравится результат?
— Если ему не нравится 

форма стрижки, которую 
он сам выбрал, — там я 
уже ничего не могу поде
лать. Пусть платит второй 
раз, и мы будем делать 
другую. Мы не должны 
этим заниматься — этим 
занимается художник-мо
дельер, за что он и получа
ет довольно приличные 
деньги. Для этого есть все 
эти компьютерные подбо
ры. Я могу топько сказать 
какой-нибудь клиентке с 
оттопыренными ушами, 
которая хочет их полнос
тью открыть: «Стрижка 
вам может не подойти». 
Но это только ярко выра
женные особенности: лицо 
квадратное, а она хочет ко
роткую стрижку. Пред
ставляешь, будка такая бу
дет... Или рост волос — 
может, у нее вихры торчат 
или шея заросшая...

Татьяна Ивановна 
(юрист, 45 лет): — Мне 
неприятно, когда мастер 
жалуется на свою 
жизнь...

— Жалуется — денег 
надо выжать побольше, 
мол, пожалейте меня. Если 
сетует долго и упорно — 
значит, трюк. Дело масте
ра — работать, общаться с 
клиентом, именно общать
ся, а не плакаться стоять. 
Если мастер треплется, то 
это не значит, что он хоро
шо делает. Если руки кри
вые — то хоть заговорись. 
Но говорить та же Юля, на
пример, умеет. Если она 
стрижку не умеет делать, 
то она клиентку отговорит и 
сделает ей другую. Часто к 
нам пересаживает, если уж 
совсем не может. Типа вы 
знаете, мне надо срочно 
позвонить или что-нибудь 
подобное.

— Правда ли, что в са
лонах мастера лучше?

— В салонах те же 
«Юли» работают, я в од
ном салоне работала — 
там на мастеров ставили 
стажеров. Потому что ник
то на такую плату не идет 
— это же частное пред
приятие и директор зарп
лату на свое усмотрение 
раздает. Так что если са
лон — это не значит, что 
там мастера хорошие. 
Опять же повторю: все за
висит от человека. Та же 
Юля, например. Она пол
тора часа заплетала де
вушку одну. Много коси
чек надо было. И в итоге 
девушка расплела волосы 

ставляет не самую весо
мую часть.

И все же когда мой зна
комый, соискатель «при
личной» работы, на следу
ющий день позвонил в пару 
фирм, с которыми догово
рился на «Дне карьеры», в 
одной ему сообщили, что 
его резюме уже отправле
но в Москву (зачем — непо
нятно... работать-то здесь), 
а во второй вежливенько 
так отказали.

Думается, такие проек
ты нужны как средство об
щения выпускников и мо
лодых специалистов друг 
с другом, так как реально 
о рынке труда здесь уз
нать сложно. Представле
ны, в основном,торговые 
предприятия, да и у них 
вакансиями особо не раз
живешься. Но ведь, согла
ситесь, себя показать и на 
других посмотреть — не 
значит ли иногда совмес
тить приятное с полез
ным. Не более того.

Наталия МУСТАФИНА 

могут действительно только 
мастера своего дела. Обору
дование хладокомбината-3 
— современное, знакомство 
с ним также входило в план 
конференции.

Зима, конечно, — не са
мое лучшее время для по
едания этого продукта даже 
его любителями: холод на 
улице, прохлада во многих 
квартирах да еще угроза 
гриппа или простуды не спо
собствуют опустошению лот
ков с мороженым. Но при
ближающийся Новый год на
верняка заставит многих ис
кать в магазинах сладкие по
дарки. И покупатели смогут 
еще раз оценить широту ас
сортимента, вкус и качество 
нашего отечественного мо
роженого.

Светлана БОЯРСКИХ 

и ушла — не понравилось, 
плохо получилось. Если не 
умеешь заплетать — то 
нечего и браться.

В салоне уделяется 
больше времени на 
стрижку — час, тогда как у 
нас — полчаса. Но это за
висит от того, какая стриж
ка, как мастер работает... 
Да у нас и клиенты тер
петь не могут долго 
стричься: извздыхаются, 
начинают вертеться, крях
теть. Сама уже не рада...

— Как определить, 
кто хороший мастер?

Алла задумалась.
— Посмотреть на тех, 

кто от него выходит...
— А что самое слож

ное в работе парикмахе
ра?

— Самое сложное — 
подстригать детишек, — 
неожиданно оживляется 
Алла. — Там не ты ему го
лову вертишь, как тебе 
надо, а подстраиваешься 
под то, как он головой 
вертит. Рассказываешь 
ему сказки, стихи — что 
помнишь из своего дет
ства, чтобы более-менее 
спокойно сидел. Иногда 
уже и подкупаешь, типа 
папа тебе купит шоколад
ку, если будешь хорошо 
сидеть.

— Клиенты-то часто 
довольные уходят?

— Все клиенты уходят 
довольные, несмотря на 
редкие оплошности... Па
рикмахер предназначен 
дарить красоту, помочь 
исправить недостатки и 
подчеркнуть достоинства. 
А вообще, стильная, хоро
шо выполненная прическа 
всегда подчеркнет инди
видуальность и поможет в 
работе и сердечных де
лах... Для того чтобы оп
рятно выглядеть, нужно 
подравнивать волосы хотя 
бы раз в месяц. А что ка
сается домашних «парик
махерских»... В ванной на 
табуретке ты не всегда 
можешь обстричь, сколь
ко нужно, и в процессе 
подравнивания волос мо
жешь все испортить. Или 
мама тебя стрижет — она 
же не знает, как это дела
ется (если она сама не па
рикмахер, конечно) — 
карнает да и все! В парик
махерской больше шансов 
хорошую прическу сде
лать.

— Алла, что бы вы по
советовали нашим чита
телям ?

— Ходите в парикма
херскую почаще!

Ирина ДЕНЕЖКИНА

Минувшие 
сутки

♦ В Вифлееме отменяют
ся торжества, запланирован
ные по случаю Рождества.

♦ В Литве выпущены в об
ращение золотая и серебря
ная памятные монеты.

♦ В Москве ограблен 
книжный склад.

♦ В аэропорту «Домоде
дово» задержаны два нарко- 
курьер-а из Таджикистана.

♦ Парламент Анголы 
принял закон о всеобщей ам
нистии.

♦Бразильское правосу
дие аннулировало 55 штра
фов, выписанных знамени
тому футболисту Ромарио.

♦ Единственная запись го
лоса Оскара Уайльда объяв
лена фальшивкой.

♦ В Хабаровском крае у 
женщины, торговавшей нар
котиками, изъяты шесть ки
лограммов марихуаны.

♦ Экс-премьер Японии 
Хасимото дал деньги на со
здание японского культурно
го центра на факультете 
журналистики МГУ.

♦ Более семи тысяч дол
ларов извлечены из желудка 
иракского контрабандиста.

♦ Во Франции начались 
споры по поводу нового за
конопроекта об абортах.

♦ В Гаване появится па
мятник Джону Леннону.

♦ Стивен Кинг прервал 
публикацию своей книги в Ин
тернете.

♦ Президент Туркме
нии награжден армянским 
орденом.

♦ Петербуржцы готовят
ся к юбилею города.

♦ В России в заключении 
находятся 430 иностранцев.

♦ Покончил с собой испол
нительный директор компа
нии, которой принадлежал за
тонувший в Греции паром.

♦ В Узбекистане обнару
жена усыпальница Савской 
царицы.

♦ В Латвии растет заболе
ваемость туберкулезом.

♦ Из 55 стран —чле
нов ОБСЕ только 12 не 
допускают преступлений 
против журналистов.

♦ Австрийские эксперты 
обеспокоены деятельностью 
Интернет-сайтов для само
убийц.

♦Европейская Комиссия 
предлагает запретить ис
пользование костной муки, 
которая считается возмож
ным источником опасного 
заболевания.

♦ 2001 год в СНГ может 
стать «Годом ребенка».

♦ Итальянский суд приго
ворил румынскую гражданку 
к тюремному заключению за 
посредничество в торговле 
человеческими органами.

♦ В Санкт-Петербурге 
убит директор госпредприя
тия «Атомэнергопроект».

♦ Россия к 2010 году уве
личит производство урана 
вдвое — до 4 — 4,5 тысячи 
тонн.

♦ Ситуация в Демократи
ческой Республике Конго 
признана самой драматичной 
в мире.

♦ Финляндия безвозмез
дно передала Литве круп
ную партию патронов для 
автоматического оружия.

♦ В Эгейском море за
держано судно под грузинс
ким флагом, которое пред
полагалось использовать для 
перевозки наемников и вы
воза чеченских боевиков на 
лечение в другие страны.

♦ Инспекторы Корсаковс- 
кой морской бригады на 
Дальнем Востоке оштрафо
вали суда-нарушители за не
законный промысел рыбы.

♦ В Москве открылась 
выставка футбольной индуст
рии.

♦ В Санкт-Петербурге из 
здания Капеллы украдена 
скрипка работы французс
кого мастера 18-го века.

♦ Новозеландский уче
ный утверждает, что теория 
о глобальном перегреве 
Земли ошибочна.

По материалам 
ИНТЕРНЕТА

НОВЫЙ год
будет

СЛАДКИМ
ЕКАТЕРИНБУРГ. В преддверии 
Нового года екатеринбургс
кая фирма «Конфи» впервые 
решила предоставить скидку 
всем детским учреждениям, 
закупающим на предприятии 
праздничные подарки, незави
симо от величины оптовой 
партии.

В этом году «Конфи» вы
пустила тринадцать видов 
подарков, которые традици
онно отличает красочная 
упаковка. В наборы входят 
сладости лучшего ассорти
мента фирмы. Оригинальный 
«Ларец» стал хитом сезона 
— все 50 тысяч подарков, 
которые планировалось про
дать в этом году, уже закуп
лены торгующими организа
циями. Таким же спросом 
пользовались еще два вида 
наборов — «Золотой суве
нир» и «Часы».

ЕАН
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ена от второго
ОНА И УВЕЗЛА КУБОК УРАЛА ПО

брака
КВН В ПЕРМЬ

ГОРОСКОП
4—10 декабря

Самая безумная и самая главная игра страны — КВН. И не 
только страны — мира. Эту национальную русскую игру за
везли в Германию и Израиль, в Штаты и Африку. И везде в 
нее играют на русском языке. Иной иностранец, пожалуй, 
сожалеет, что не понять ему, над чем так заразительно хохо
чет зал. Он «русский бы выучил только за то», что им гово
рят в КВНе.

Но не будем замахивать
ся на чужие широты: широко 
шагать — только штаны 
рвать. У нас свои, дома вы
ращенные клубы не только 
сезоны играют, но и фести
вали проводят, и на концер
тах выступают, и нынче, вот 
уже второй раз, на Кубок 
Урала собрались. Случилось 
это в Екатеринбурге.

Правда, команд было все
го ничего: приехали «Мест
ное радио» из города Трех
горного Челябинской облас
ти да сборная Перми-Доб- 
рянки «Есть контакт!». Ожи
давшиеся клубы из 
Челябинска, Казани и Куста
ная (Казахстан) по причине 
отсутствия финансов оста
лись дома. Из екатеринбур
гских команд кубок пыта
лись отвоевать «Полицейс
кая академия» и «Парк теку
щего периода».

Первым, кого представи- 

Вот и завершается, уходя в прошлое, год юбилея Побе
ды... 55 лет назад, в мае сорок пятого, окончилась война, 
которая перечеркнула многие судьбы. Людей, прошедших 
через ее горнило, остается все меньше и меньше. Как важна

ГЕОРГИЙ ЭНГЕЛЬ ВЫСТУПАЛ
ПЕРЕД МАРШАЛОМ РОКОССОВСКИМ

для них наша память...
«У каждого человека тог

да был свой личный вклад в 
борьбу с врагом. И хотя ар
тисты, музыканты не ходили 
в атаку в буквальном смысле 
слова, но их искусство тоже 
приближало час Победы...» 
Эти слова принадлежат 
фронтовику, актеру, клоуну, 
журналисту и просто душев
ному человеку — Георгию 
Михайловичу Энгелю. Тем, 
кто любит оперетту, его имя 
должно быть знакомо. На 
его счету несколько десят
ков ярких запомнившихся 
ролей.

Свое восхождение к теат
ральному Олимпу актер на
чинал в качестве циркового 
клоуна. После окончания 
Московского училища цир
кового искусства было много 
планов, надежд, но все обо
рвала война. Энгель не мог 
оставаться в тылу и ушел на 
фронт.

«А как же цирк? — спра
шивали его друзья.— Аре
на, номера?»

«Ничего, не волнуйтесь! 
Вот вернусь, и тогда уж при
думаем удивительный но
мер, какого в цирке еще не 
бывало...»

Вернуться пришлось 
раньше. В 1941 году его тя
жело контузило под Тулой, и 
вместе с другими ранеными 
его отправили в госпиталь.

— Старая рана до сих пор 
не дает покоя, — признается 
Георгий Михайлович. — 
Хотя, может быть, это и к 
лучшему. Человек должен 
помнить все, и хорошее, и 
плохое...

А в июне 1942 года Мос
ковский цирк совместно с 
Центральным домом Крас
ной Армии начинает форми
ровать первую фронтовую 
бригаду артистов. Она была 
создана по предложению 
командующего 16-й армией 
маршала Рокоссовского.

— Константину Констан
тиновичу очень нравился 
цирк, — рассказывает Эн

ла «Полицейская академия», 
был Робинзон Крузо — ги
гант секса, поскольку у него 
«семь Пятниц на неделе». 
По пляжу под завывание 
вьюги бродили обморозив
шиеся немцы — эхо войны. 
Бессмертный горец-таракан 
после победы в битве не мог 
подзарядиться энергией, 
поскольку электричество от
ключили за неуплату. Уве
ренная девица знакомила 
зрителей с шеренгой пар
ней: «Это мой муж от перво
го брака, это мой муж от вто
рого брака, а это... Это — 
«брак»...

В составе «Полицейской 
академии» зрители увидели 
ребят из медицинской ака
демии. «Усиленную кадра
ми» команду остроумные 
кавээнщики тут же прозвали 
«Ноль-два, ноль-три».

«Местное радио» высади
ло на сцену спецподразде- 

гель. — Конечно, после ра
нения его посещало много 
гостей: актеры, певцы, но 
цирк — это ведь особый 
мир! Вот, скажем, у вас с ка
кими воспоминаниями ассо
циируется цирковое выступ
ление?

— Наверное, с дет
ством,— отвечаю не разду
мывая. — С маминой теплой 
ладонью!

— Вот и командарма, и 
простых солдат на фронте 
концерты цирковых артистов 
заставляли вспомнить дово
енное время и близких лю
дей...

«Кто только не навестил 
меня,— смеялся тогда Ро
коссовский. — Пожалуй, 
разве что из цирка никого не 
было». Вот тут и решено 
было пригласить мастеров 
цирковой арены. В бригаду 
вошли очень популярные и 
всеми любимые исполните
ли: клоун номер 1 Каран
даш, блистательные эксцент
рики, замечательные коми
ческие акробаты,несколько 
молодых артистов цирка, в 
числе которых был и Геор
гий Михайлович.

В июле того же 1942 года 
небольшой армейский авто
бус привозит артистов в рас
положение штаба 16-й ар
мии, на самую переднюю 
линию фронта. Несмотря на 
усталость, артисты решают в 
этот же вечер дать первое 
представление...

— Арену делали само
стоятельно,— рассказывает 
Энгель. — Выбрав неболь
шую поляну, ограждали ее 
барьером из зарядных и 
реквизитных ящиков, сверху 
покрыв парусиновой дорож
кой. Всеобщим любимцем, 
конечно же, сразу становил
ся Карандаш. Он не только 
заполнял паузы между но
мерами, но и исполнял са
мостоятельные клоунады, 
вызывая громовой хохот у 
бойцов.

Первая фронтовая брига

ление «Группа Альф». Четы
ре киношных Альфа объяви
ли, что их задача — спасти 
мир, а от кого — это уже не 
их задача. А потом размеч
тались о том счастливом бу
дущем, когда их не по годам 
развитые, интеллектуальные 
дети пойдут не в детский 
сад, а сразу в школу, а еще 
лучше — сразу в институт, 
нет, сразу... на работу! Да, 
дети у нас будут работать! 
Потому что нынешние дети 
пошли на конкурс рисунков 
на асфальте и так долго ис
кали этот асфальт, что заблу
дились в лесу. Потому что 
любимая песня Анатолия 
Чубайса — «Темная ночь», а 
на строчке «Тускло звезды 
мерцают...» он спотыкается 
и строго вопрошает: «Я не 
понял, почему у нас звезды 
мерцают?» Потому что в от
личие от грузинских, филип
пинских и других врачей в 

да объездила огромное ко
личество частей Советской 
Армии. Число концертов, 
которые дали артисты, не
возможно сосчитать. А быва
ло очень нелегко: ведь авто
бус еле добирался по разби
тым дорогам к передовой. 
Но они ехали, ехали, несмот
ря ни на что, потому что зна
ли: люди будут ждать и час, 
и два, чтобы хоть на миг от
ринуть войну и очутиться в 
царстве муз. •

После окончания войны 
Георгий Михайлович про
должал работать в цирке, но 
судьба меняет его жизнь и 
коверный клоун попадает в 
театр музыкальной коме
дии. В 1954 году на гастролях 
Энгель знакомится с солист
кой оперетты Ниной Утиной 
и влюбляется так сильно, что 
понимает, насколько будет 
пуста его жизнь, если в ней 
не будет ее.

И вот жаркий июнь 1960 
года. В Свердловском теат
ре музкомедии премьера 
— оперетта Кальмана 
«Сильва». В роли Бони еще 
не известный Свердловску 
актер Жорж Энгель, Сильву 
исполняет — Нина Энгель- 
Утина... Играя Бони, этот че
ловек сумел покорить даже 
самых строгих ценителей ве
селого жанра. Неоднократ
но повторяемая его героем 
фраза «Вы на меня не сер
дитесь? Скушайте конфет
ку!» звучала так просто и ес
тественно — даже забыва
лось, что ее произносит опе
реточный персонаж. Артист 
хотел подчеркнуть, что его 
герой не только легкомыс
ленный молодой человек, но 
и «верный Бони» для Силь
вы. Поэтому в сценах с Силь
вой Энгель передавал и силу 
чувств, и благородство, и 
волнующий лиризм.

Среди большого числа 
персонажей, сыгранных ак
тером, есть роль, которая 
ему особенно дорога. Это 
Рахмет из «Севастопольско
го вальса». Борис Коган в 
своей книге «Добрый мир 
оперетты» так писал об 
этом: «Тактично сохраняя 
национальный колорит, он 

русской больнице вместо 
искусственного дыхания 
больному кое-что вырежут, 
а уж потом догадаются, что 
надо было сделать.

Пермско-добрянский 
«Есть контакт!» показал от
лично сыгранный стэм — па
родию на предвыборную 
кампанию. Единственная ко
манда, которая не распада
лась в своем выступлении на 
мелкие разрозненные тем- 
ки и фразы, а показавшая це
лостное произведение и, 
возможно, оттого приятно 
поразившая зрителей и 
жюри после двух первых ко
манд. Да и ребята, игравшие 
двух пэтэушников и их учи
тельницу, изо всех сил ста
равшуюся угодить кандида
ту в депутаты, — вдруг что- 
нибудь перепадет? — на
столько вжились в роли, что 
другими их уже и предста
вить трудно.

Любимцы свердловской 
публики «Парк текущего пе
риода» — как и предыду
щие команды, выбрали на 
конкурс свои лучшие выс
тупления. Зрители еще раз 
увидели их знаменитую 
«Охоту», телеигру «О, счаст

сумел показать душевную 
чуткость, оптимизм, жизне
любие своего героя». Впос
ледствии эта роль была пе
ренесена в серию телепос
тановок «Веселая застава».

И сейчас, в 82 года, Эн
гель играет в нескольких 
опереттах, причем без дуб
лера. Но это и неудивитель
но, ведь подвести коллектив 
этот человек просто не спо
собен. С его опытом не со
ставляет труда вжиться в 
любой сценический образ, 
даже расходящийся с его 
собственными представле
ниями о мире, мастерски 
передать чуждый ему лично 
тип мышления, поведения. 
Например, в сегодняшнем 
премьерном спектакле 
«Принцесса цирка» его ге
рой, Директор, поражает 
своим особым цинизмом, 
пошлостью и грубостью.

— Отрицательных персо
нажей играть гораздо лег
че,—шутит Георгий Михай
лович,— ведь идеального 
человека изображать на сце
не, в общем-то, скучновато... 
Иное дело — какой-нибудь 
мерзавец или трус, у кото
рого много «ярких примет». 
Это и Мустафа из спектакля 
«Король на четверку с мину
сом», и барон Розалио в 
«Черном Драконе», граф 
Оскар, «Рыцарь Синяя Боро

ливчик!», впервые показан
ную на нынешней «Уральс
кой шызгаре». И отдали этой 
команде свой приз зритель
ских симпатий. А жюри оп
ределило ее на второе мес
то. Вполне справедливо. Пе
ред кубком «Парк» активно 
гастролировал и в Екатерин
бурге, и за его пределами: 
через каждые два дня — 
концерт. Подустали ребята 
немного, повыдохлись. Не
сколько расстроенные не
удачей, за кулисами призна
лись: самим неинтересно 
играть старые вещи.

Кубок уехал в Пермь.
А третье место поделили 

между двумя оставшимися 
командами, чтоб никому 
обидно не стало.

Для полной отчетности 
надо сказать, что гостем кон
курса была команда «Дети 
лейтенанта Шмидта» из Том
ска, которая долго и доброт
но играла на сцене перепол
ненного Дворца молодежи 
свои лучшие номера. А на 
прощание пообещала по
мочь «Уральским пельме
ням» стать в нынешнем се
зоне чемпионами страны.

Любовь ТАРАСОВА

да» и многие другие...
Кроме театра, Энгель 

снимался также на Сверд
ловском телевидении. Вмес
те с группой актеров они за
писывали телевизионную 
версию спектакля «Бремен
ские музыканты».

— С этой постановкой у 
меня связан забавный эпи
зод. Я исполнял роль Осла и 
имел соответствующий 
грим. Оператор, ведущий 
съемку, не знал наших фа
милий и распоряжался при
мерно так:

— Курица, подойдите к 
бревну. Петух, встаньте ле
вее...

Я, очевидно, выглядел 
посолиднее других, и, по
смотрев на меня, запнулся:

— Извините, артист, кото
рый осел, прошу вас...

В его жизни было все: пе
чаль и счастье, невосполни
мая потеря, но, несмотря ни 
на что, он не сломался. Рабо
та в театре, статьи в газетах, 
гастроли — каждый день 
приносил и приносит ему 
что-то новое. И как будто 
про него написала Марина 
Цветаева:
Чьи глаза, как бриллианты, 
На сердце оставляли

след,— 
Очаровательные франты 
Минувших лет...

Марина ВОЛКОВСКАЯ

ОВЕН. Мужчина. В понедельник вам предстоит зна
комство с человеком, который может круто изме
нить вашу жизнь. Во вторник успешны тайные де
нежные или любовные дела. В среду и субботу де
лайте большие покупки. Не обманитесь в четверг. 
Женщина. Судьба может перевернуть ваше созна
ние в понедельник. Тайные удовольствия во вторник 
укрепят вашу самооценку. Важные проекты на
метьте на среду и субботу. Четверг и пятница грозят 
скандалами.
ТЕЛЕЦ. Мужчина. Не берите и не давайте в долг в 
понедельник: это приведет к проблемам. Начало 
новых дел отложите на вторник, среду и субботу. 
Четверг принесет обман. В пятницу доверяйте инту
иции. Женщина.Начало недели может запомниться 
вам серьезными переменами. Во вторник, среду, 
субботу осуществляйте мечты, связанные с любо
вью и деньгами. Берегитесь обманщиков в четверг и 
пятницу. Запастись красотой поможет баня в вы
ходные.
БЛИЗНЕЦЫ. Мужчина. Берегитесь врагов в поне
дельник. Вторник может одарить большими деньга
ми. Среда и суббота идеальны для дальней поездки. 
Ваша возлюбленная разочарует в четверг. Воскре
сенье поднимет ваш авторитет. Женщина. Партнер 
или супруг может резко изменить вашу жизнь в по
недельник. Во вторник вы с легкостью повысите 
свои доходы. Вести издалека порадуют вас в среду 
и субботу. Будьте готовы к обороне в четверг.
РАК. Мужчина. Будьте готовы встретить значимые 
перемены в понедельник. Во вторник и субботу 
деньги поплывут в ваши руки, если вы не побоитесь 
риска. Среда откроет возможности заработать.
Женщина. Важное событие в понедельник может 
изменить вашу жизнь. Во вторник и субботу вы мо
жете получить роскошное предложение по работе. 
Опасайтесь лживых сплетен в четверг.
ЛЕВ. Мужчина. Напряжение в понедельник может 
достигнуть своего апогея. Во вторник успехи на ра
боте принесут стабильность в доходах. Контракты 
подписывайте в среду. Новости в четверг и пятницу 
могут рассорить с друзьями.Женщина. Во вторник 
и больше в среду вы можете получить заработан
ные деньги. Не стоит рисковать ни в любви, ни в до
роге в четверг. Выходные могут стать важным эта
пом любовных отношений.
ДЕВА. Мужчина.. Перемены в семье или на работе 
неизбежны в понедельник. Во вторник и среду вы 
получите выгодные проекты. Неосторожность в чет
верг и пятницу может обернуться большими поте
рями. Катастрофой или победой могут стать пред
ложения в выходные. Женщина. Семейные потря
сения в понедельник оставят глубокий след.Вторник 
укрепит стабильность любовных отношений. Пред
ложения по работе или по здоровью в среду и суб
боту либо возвысят, либо ранят. В четверг не сорите 
деньгами.
ВЕСЫ. Мужчина. Будьте предельно внимательны ко 
всем контактам в начале недели: они могут пере
вернуть вашу жизнь. Вторник — время приобрете
ний для семьи. Важное знакомство или известие в 
среду, субботу или воскресенье расширит ваши 
перспективы. Партнеры не простят резкостей в чет
верг и п ят ни цу. Женщина. Событие с родственника
ми или знакомыми потрясет в понедельник. Укреп
лению здоровья посвятите вторник. Новости в сре
ду или субботу окрылят вас. Известия издалека вы
ведут из равновесия в четверг и пятницу.
СКОРПИОН. Мужчина. Понедельник принесет крутые 
финансовые перемены. Знакомство с солидным 
партнером обнадежит во вторник. В среду и суббо
ту вы найдете новые решения денежных про
блем. В четверг и пятницу берегитесь обманов. 
Женщина. Понедельник может резко изменить бла
госостояние, здоровье. Вам не избежать ро
мантического знакомства во вторник. Ждите изве
стий: в среду — приятных, в четверг и пятницу — 
неприятных. Неожиданность в выходные повысит 
ваш доход.
СТРЕЛЕЦ. Мужчина. Понедельник может стать для 
вас точкой отсчета новой эпохи. Во вторник не упус
тите выгодную работу. В среду счастливое знаком
ство откроет вам новые двери. В четверг не ждите 
счастья в любви. В среду, субботу и воскресенье 
запланируйте начало новых дел. Женщина. Поне
дельник способен перевернуть вашу жизнь. Во 
вторник высокооплачиваемая работа сама приплы
вет к вам в руки. Постарайтесь максимально выгод
но для себя использовать благоприятное время в 
среду и выходные: знакомьтесь, устраивайтесь на 
работу, начинайте новое дело...
КОЗЕРОГ. Мужчина.Понедельник может сокрушить 
жизненные планы. Но уже во вторник вы найдете 
решение всех проблем. Закулисные интриги в среду 
и субботу вы можете обернуть на пользу своим 
финансам. В четверг и пятницу не избежать про
блем со здоровьем или работой. Подумайте о бу
дущем в воскресенье. Женщина. Серьезные пере
мены могут произойти в понедельник. Во вторник 
вам повезет в любви или деньгах. Важная информа
ция придет в среду. Неприятности ждут в четверг и 
пятницу. В выходные вы можете кардинально изме
нить внешность.
ВОДОЛЕЙ. Мужчина. В начале недели друзья могут 
кардинально поменять вашу жизнь. Во вторник мо
жете открыть тайный источник дохода. Не упустите 
возможность осуществить свои мечты в среду, суб
боту и воскресенье: вас ждет удача в бизнесе и 
любви. В четверг и пятницу вы получите неприятное 
известие. Женщина. Крутые финансовые или любов
ные перемены ждут вас на этой неделе. Во вторник 
можете сделать удачные приобретения. В среду 
вам предоставятся блестящие возможности для 
бизнеса и любви. В четверг и пятницу друзья прине
сут плохие известия. В выходные ждет удача.
РЫБЫ. Мужчина. Понедельник принесет серьезные 
перемены. Удачное знакомство или подписание бу
маг состоится во вторник и субботу. Не упустите 
скрытые финансовые выгоды в среду. Семейные или 
карьерные неприятности обрушатся в четверг и пят
ницу. Женщина. Понедельник может переменить те
чение вашей жизни. Во вторник, среду или воскресе
нье важное знакомство поспособствует улучшению 
финансового положения или порадует любовью. В 
среду терпеливое снисхождение к начальству пода
рит вам успех. Неприятные новости в четверг и пят
ницу спустят вас с небес, на землю.

«АССОЦИАЦИЯ «НАЛОГИ РОССИИ» 
Россия, 620014, Екатеринбург, Химиков, 3. 
СООБЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОБЩЕГО 

СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ
Закрытое акционерное общество «Ассоциация «Нало

ги России» уведомляет акционеров, что 12 декабря 2000 
года в 1 2 часов 00 минут состоится внеочередное Общее 
Собрание акционеров ЗАО «Ассоциация «Налоги Рос
сии» по адресу: г. Екатеринбург, пер. Химиков, 3, к. Ng 
302.

Повестка дня собрания:
1. Увеличение уставного капитала ЗАО «Ассоциация 

«Налоги России».
2. Внесение изменений и дополнений в Устав ЗАО 

«Ассоциация «Налоги России».
Форма проведения Общего Собрания акционеров — 

совместное присутствие.
Список акционеров ЗАО «Ассоциация «Налоги Рос

сии», имеющих право на участие в Общем Собрании, со
ставляется по данным реестра акционеров на 1 декабря 
2000 года.

С материалами по вопросам, включенным в повестку 
дня собрания, вы можете ознакомиться по месту нахож
дения организации.

Регистрация участников собрания будет производить
ся с 11 час. 00 мин. Время окончания регистрации участ
ников собрания — 12 час. 00 мин.

Для регистрации необходимо иметь при себе доку
мент, удостоверяющий личность участника собрания, а 
для представителя акционера — заверенную доверен
ность. Доверенность должна быть оформлена в соответ
ствии с требованиями пунктов 4 и 5 ст. 185 ГК РФ или удо
стоверена нотариально.

Спасибо, Аргентина!
Проиграв на чемпионате мира по мини-футболу в Гватемале 

команде Египта — 4:6 (два мяча в этой игре забил защитник екате
ринбургского «ВИЗа» Денис Агафонов), сборной России остава
лось надеяться только на одно из двух возможных чудес.

Либо на то, что, играя без 
дисквалифицированных 
Константина Еременко и Ан
дрея Ткачука, нам все-таки 
удастся обыграть чемпиона 
мира сборную Бразилии; 
либо на то, что уже потеряв
шие всякие шансы на выход 
в полуфинал аргентинцы 
«хлопнут дверью» и победят 
египтян. В итоге последнее 
«чудо» и случилось. Арген
тина действительно победи
ла (4:3), и на игравшийся по
зднее матч с Бразилией рос
сийская команда выходила с 
гарантированной путевкой в 
полуфинал в кармане.

Дело в том, что даже в 
случае поражения от чемпи

онов (а наши в итоге и проиг
рали — 2:6) сразу у трех ко
манд — России, Египта и Ар
гентины — оказывалось 
одинаковое количество на
бранных очков — по 3. И тог
да в дело вступили дополни
тельные показатели — соот
ношение забитых и пропу
щенных мячей. И вот здесь 
россияне, ранее, как извест
но, разгромившие аргентин
цев 7:1, превзошли обоих 
конкурентов в борьбе за вто
рое место — и по общей 
разнице (у России -0, у Егип
та -7, у Аргентины -8), и во 
встречах между собой (Рос
сия имела -|-4, Египет -f-1> 
Аргентина -5). В общем, не

мытьем, так катаньем ко
манда Михаила Бондарева 
обеспечила себе второе ме
сто. И сегодня за выход в 
финал она сыграет со сбор
ной Испании. Во втором мат
че 1 /2 финала Бразилия сыг
рает с Португалией.

Что касается четвертьфи
нала с Бразилией, то россия
не в нем выглядели весьма 
слабо, и после первого тай
ма проигрывали 0:3. И лишь 
во втором, после выхода на 
площадку Агафонова, улуч
шили игру и забили два мяча 
(Темур Алекберов и Сергей 
Малышев).

Между прочим, четыре 
года назад, на 4M в Испании, 
наши играли с бразильцами 
в полуфинале и уступили 
тогда с таким же счетом 2:6. 
Но затем, в игре за «брон
зу», победили Украину 3:2.

Что ждет Россию 3 декаб
ря 2000 года?..

Ну-ка, снукер!
В начале декабря в Екатеринбурге (клуб «Европа») пройдут сразу 
два турнира по новому для Урала виду спорта.

В бильярд в Екатеринбурге играют давным-давно. Новой же в 
данном случае является британская разновидность бильярда — 
снукер, пришедший в Россию и на Урал совсем недавно.

По словам руководителя Лиги спортивного бильярда Василия 
Белкина, 1 —2 декабря в «Европе» состоится первый чемпионат 
Свердловской области по снукеру, а 6 — 7 декабря здесь же 
пройдет и чемпионат России. Одним из главных фаворитов обо
их турниров является, к слову, екатеринбуржец Александр Ме- 
зюров — серебряный призер предыдущего чемпионата страны.

«Динамо» энергично идет 
ко дну?

СКА (Санкт-Петербург) — «Динамо-Энергия» (Екатеринбург) 1:0 
(0:0, 1:0, 0:0). Шайбу забросил Станислав Пермяков (23-я минута)

В 26-м туре чемпионата России по хоккею среди команд су
перлиги «Д-Э» сыграла с главным аутсайдером турнира. И — 
была бита с «футбольным» счетом. Таким образом, в семи ту
рах динамовцы сумели набрать всего одно очко и оказались 
уже на 16-м месте. Остается только позавидовать команде сбе
жавшего из Екатеринбурга тренера Владимира Семенова, мос
ковскому «Динамо», выигравшему уже во второй раз подряд 
(«Амур» — 5:2, ЦСКА — 3:2).

Следующий матч «Д-Э» проведет 2 декабря в Екатеринбурге 
с 17-й командой турнира — подольским «Витязем».

Подборка Юрия ОВОДОВА
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Лакомка
САЛАТ ИЗ СЫРОЙ МОРКОВИ

Морковь натереть на мелкой терке и соединить с разо
гретым медом, сиропом шиповника, лимонным соком и 
мелко рубленными орехами.

Продукты: 2 моркови, 2 ст. ложки меда, 1 ст. ложка сиро
па, 1 ст. ложка лимонного сока, 2 ст. ложки толченых грецких 
орехов.

РАССОЛЬНИК
С почек снять жир и пленки, разрезать каждую почку на 

3 — 4 части, обмыть, положить в кастрюлю, залить холодной 
водой и вскипятить. Потом воду слить, почки еще раз об
мыть, вновь залить холодной водой и варить 1 — 1,5 часа. 
Очищенные коренья и лук нашинковать соломкой и поджа
рить на масле в суповой кастрюле.

Снять с огня, положить в нее очищенные и нарезанные 
ломтиками соленые огурцы и картофель, нарезанный бру
сочками, залить процеженным бульоном и на 25 — 30 минут 
поставить варить. За 5 — 10 минут до окончания варки доба
вить (для остроты) процеженный огуречный рассол и соль 
(летом можно еще добавить щавель или салат).

При подаче к столу в рассольник положить почки, наре
занные ломтиками, сметану или сливки и мелко нарезан
ную зелень петрушки или укроп.

Рассольник можно приготовить на мясном или курином 
бульоне и подать с куском говядины, курицы.

Вместо почек можно использовать потроха домашней 
птицы (гуся, утки, индейки, курицы), тщательно очищенные 
и нарезанные на части.

Рассольник можно приготовить и на рыбном бульоне и 
подать с куском отварного судака.

Продукты: 500 г говяжьих почек, 2 соленых огурца, 2 пет
рушки, 1 стебель сельдерея, 1 луковица, 4 картофелины, 2 
ст. ложки масла и 1 00 г щавеля или салата.

РЫБА, ФАРШИРОВАННАЯ ЛУКОМ
Рыбу очистить и выпотрошить, но голову не отрезать. На

резать кольцами репчатый лук, поперчить, добавить, если 
хотите, специи и этим начинить рыбу. Брюшко зашить, рыбу 
уложить на противень, смазанный растительным маслом. 
Поставить в духовку: когда поджарится одна сторона, рыбу 
осторожно перевернуть. Подавая, удалить нитки.

ДЕСЕРТ ИЗ СЫРА
Сыр и очищенные яблоки нарежьте тонкими ломтиками, 

добавьте жареные орехи, майонез, лимонный сок и пере
мешайте. Посолите по вкусу. Подавайте с поджаренными 
ломтиками хлеба.

Продукты : 150 г сыра, 2 сладких яблока, горсть орехов, 2 
ст. ложки майонеза, лимонный сок по вкусу.

Приятного аппетита!
Подготовила Любовь ГОРИНА

I БЕЗ ПОСРЕДНИКОВ ОБЪЯВЛЕНИЯ ПРИНИМАЮТСЯ:

Снимут

по 
по 
по

телефону: 
факсу: 
адресу:

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ/ 
В рубрике «Без посредников» вы можете 

БЕСПЛАТНО 
разместить любые частные объявления.

ЯСниму 1-ком. кв. с тел., оплата помесяч
но, т. 34-86-71, спросить Алексея, пейдж. 
062, аб. 108623.
ЯСемья снимет 1-ком. кв. в р-не Автовок
зала, т. 76-31-74.
Я Срочно сниму 2-3-ком. кв. в р-не цирка, 
т. 51-36-94, Марина.
ЯМолодая семья снимет 1-2-ком. кв. Чис
тоту и порядок гарантируем, т. 53-17-20
(родители).
■ Молодая семья снимет 1-ком. кв., 
т.48-31-36.
■ Молодая семья снимет 1-2-ком. кв., 
т. 67-86-73.
■ Семья из 2-х человек снимет 2-ком. кв.
на длительный срок, т. 58-54-66.
ЯСниму помещение под парикмахерс
кую, т. 24-97-08.
■ Сниму 2-ком. кв. с тел. срочно, предоп
лата, т. 28-40-30.
■ Семья снимет квартиру, т. 56-26-82. 
ЯСниму одноком. кв. в Пионерском, 
т. 41-34-55, Виталий.
ЯСрочносниму кв., т. 33-32-19.
ЯСниму одком. кв. в р-не Уктуса, 
т. 43-60-41.
ЯСемья военнослужащего срочно сни-
мет кв., т. 35-68-60.
Я Срочно сниму кв. с тел., т. 25-82-04. 
ЯСотрудник телекомпании снимет 
длительный срок кв. Порядок, оплату 
рантирую, т. 28-66-30.
ЯСниму ком. или кв. для студентки, 
т. 25-15-82.

на 
га-

В Дорого отеч. автомобили, т. 46-17-84.
В Автомагнитолу за разумную цену, 
т. 10-70-95, после 18.00.
ВКомпьютер типа Магик, Кворум, Поиск, 
осциллограф; видеомагнитофон ВМ-12, - 
36. Можно неисправные, т. 67-86-73, Гене
ральская, 6а-41.
ВСварочник 380/в, б/у, т. 66-06-14.
В Контейнер, т. 53-02-45.
ВПленку самоклеящуюся, не дороже 100 
руб. за рулон, т. 39-02-06. .
■ Оконные блоки 1,5 х 1,5, возможно б/у, 
т. 12-58-77.
ВКуплю значки металлические.
Тел.55-20-15 (вечером), спросить Голико
ва, пейдж 063, аб.107011.

■й __

почтой —

56-91 16 с 11 00 до 15.00
56-30-28
Тургенева, 13, Дом печати,
12 этаж, ком. 175 с 11.00 до 15.00 
на наших купонах:

Вырежьте купон по пунктирной линин и отправьте 
на почтовой открытке или в почтовом конверте по адресу: 

6 2 0219, Екатеринбург, ГСП-153, ул. Тургенева, 13, 
Дом печати, 12 этаж, редакция газеты «На смену!».

«НС!»: без посредников
ТЕКСТ:

ДЛЯ ОТВЕТА. Телефон или адрес:

Продам

ТЕАТР МУЗК0МЕДИИ
2 декабря
ВЕСЕЛАЯ ВДОВА
18.00
26 ноября
МУХА-ЦОКОТУХА
11.30
КНЯГИНЯ ЧАРДАША
18.00

ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА

МИЛЛИОН ЗА

ЕСЛИ ОЧЕНЬ

ТЮЗ
2 декабря 

КАРЛСОНА
10.30, 14.30
3 декабря 

ЗАХОТЕТЬ!
10.30, 14.30
5 декабря

2 декабря 
ТРАВИАТА 

18.00 
3 декабря 

ВОЛШЕБНИК ИЗУМРУДНОГО 
ГОРОДА 

11.00
«...НА КРУГИ СВОЯ...»

18.00
6 декабря

ТЫСЯЧА И ОДНА

ФИЛАРМОНИЯ

ночь
18.30

2 декабря 
МУЗЫКАЛЬНЫЕ
17.00

ЖИТИЕ И СТРАДАНИЯ 
ПРЕПОДОБНОЙ МУЧЕНИЦЫ 

ФЕВРОНИИ 
17.00

ТЕАТР ДРАМЫ 
2 декабря 

ПЛАЧУ ВПЕРЕД! 
18.00 

3 декабря 
ТОРЖЕСТВО ЛЮБВИ 

18.00 
5 декабря

КОРАБЛЬ ДУРАКОВ, или 
«НЕЛЮДИМО НАШЕ МОРЕ» 

18.00

ЯСниму 1-2-ком. кв. на длительный срок, 
т. 60-52-45.
ЯСниму жилье на Уралмаше, т. 37-38-00 
до 20.00, Валерий.
ЯСдаю кв., т. 59-81-87.
ЯСдам в аренду Гараж на ул. Восточная, 
т. 59-77-34 с 18.00.
ЯСдам в аренду овощехранилище на ул.
Автомагистральной, т. 59-77-34 с 18.00.
ЯСниму квартиру. Тел.295-670.
ЯСРОЧНО! Арендую помещение под 
мебельное производство от 400 кв.м. Тел. 
64-64-75.
ЯСниму 1-комнатную квартиру в р-не 
Посадской, ВИЗа, автовокзала, Московс
кой. Тел(р). 28-44-89, спросить Свету..
ЯСниму 1-комнатную квартиру.
Тел.54-26-90, спросить Мельникова.
Просьба — агентствам не беспокоить.

Обучение
ЯДом офицеров проводит набор: курсы 
кройки и шитья, машинного вязания, музы
кальную школу, студию бального танца, 
группу развития детей 3-х лет.
Тел. 55-64-33.

-■

столицы
3 декабря '
МЫ ЛЮБИМ ДЖАЗ!
13.00
4 декабря 
КОФЕЙНЫЕ ВЕЧЕРА
18.30
5 декабря
МОЙ ОСТРОВ — ГИТАРА
18.30

ТЕАТР ЭСТРАДЫ
3 декабря 

МИМ-ДУЭТ ВАЛЕРИ И ГЛЕБ 
«КОНЦЕРТ БЕЗ СЛОВ»

18.30
4 декабря 

ЮБИЛЕЙ В. УСМИНСКОГО 
18.00 

’ 6 декабря
МУЖЧИНЫ И ЖЕНЩИНЫ

Городской токсикологический центр начал 
прием больных по новому адресу: Уралмаш, 

МЦКБ № 14, ул. 22 партсъезда, 15в.
Тел./факс: 31-02-79.

* ■ • i
I I Требуются

Я Запчасти ка/м «Альфа-Ромео» 164, «Альфа- 
Ромео» 75, т. 56-91 -1 6 с 11 до 1 5 час.
Я Запчасти «Тойота-Королла», т. 56-91-1 6 с 11 до 
1 5 час.
Я Запчасти к «РАФу», т. 22-67-31.
Я «Мерседес» С-180, пробег 34 000, т. 56-03-63.
Я «Мерседес» — грузовой микроавтобус 86 г. 
цена --130 т.р., т. 46-17-84.
Я «ГАЗ-241 0» 78 г., черный, кап. ремонт кузова, 
двигателя 2000 г., цена — 20 т.р., торг, т. 53-38-68, 
Наталью Николаевну.
Я «ГA3-311 0» 97 г., серый, цена — 75 т.р., торг, 
т. 53-38-68, Наталью Николаевну.
Я «ВАЗ» 1 994 г., сост. хорошее, т. 61-37-68.
Я «Тойоту» 1999 г., т. 52-41-66.
ЯНовый «ВАЗ-21102», дешево, т. 60-06-36.
Я «Ауди-80» 1987 г., в хорошем состоянии, 
т. 703-703, аб. 78316.
Я Гараж, т. 56-08-84 с 16 до 22 час.
ЯГараж металлический, угол Щорса — Серова, 
т.67-23-43.
Я «ВАЗ-2193» 97 г., т. 51-35-11.
Я «Газель», т. 75-18-61.
Я Зимнюю резину, шипованную, 5 колес — 6, 45 
— 13, цена 250 руб., т. 60-91-1 5.
ЯМеняю мотоцикл «Урал» (пробег 500 км) + ло
дочный мотор «Ветерок» на компьютер, 
т. 45-25-29.
ЯДешево сухую половую доску, т. 26-00-96. 
ЯПенопласт, доску обрезную, сетку кладочную, 
рабицу, т. 24-97-08, Ольга.
Я Электросчетчики, т. 49-00-14.
ЯМеняю «ВАЗ-2110» на продукты питания, 
т. 70-89-74.
ЯСтиральную машину «Малютка», цена 400 
руб., т. 10-71-25.
ЯХолодильник «Бирюса» дешево, т. 60-91-15. 
ЯДетскую (подростковую) кровать, дешево,ул. 
Авиационная, 82-37.
ЯМутоновую шубку для ребенка 1-3 лет, б/у в 
хорошем состоянии, т. 27-62-91.
ЯДетскую черную искусственную шубу (очень 
теплую) на 6 — 7 лет, цена 150 руб.; искусствен
ную дубленку с капюшоном на 9 лет, цена 200 
руб.; мужской полушубок из овчины, разм. 52- 
54; мужской джемпер импортный, разм. 48-50, 
цена 250 руб.; тел. 10-71 -25. Шубу (норка), 
т. 46-97-48.
Я Пальто, р. 52-54 с каракул. воротником и шапку 
из каракуля, р. 58, т. 53-47-80, 53-38-63, Руденко.
ЯДешево новое зимнее муж. пальто, р. 176-92-

80 из серого драпа с мех. воротником (нутрия), 
С.-Петербург, т. 61-04-05.
ЯБотинки зим. муж., б/у, в отл. сост., натур, 
мех, кожа, р 40-42, т. 75-89-75.
ЯБотинки муж., имп., 44 р., недорого, т. 75-46-15.
ЯТуфли муж., осенние, 42 р, б/у; туфли муж. 41 
р., новые, т. 53-47-80, 53-38-63, Руденко.
ЯШапки женские меховые, б/у, р. 55-56, 
т. 53-47-80, 53-38-63, Руденко.
ЯПродается тульский полубаян б/у, в отличном 
состоянии для обучения в муз. школе, цена 600 
руб., т. 42-61-05.
ЯЩенков шарпея, т. 25-72-16.
ЯЩенков далматина, недорого, т. 41-85-92.
ЯЩенков немецкой овчарки, т. 37-23-82.
ЯСтаффордов, т. 47-28-76.
ЯНовое поступление: белье, сумки, сувениры, 
паласы, подушки. Магазины «ГАЛАТЕЯ».
Тел.53-08-89. Товар сертифицирован.
Я Фабрика окна «ДЕКРА» предлагает широчай
ший спектр жалюзи! Различные материалы, яр
кие краски, модные тенденции.
Тел.629-829, 22-67-95. Лиц. Г21 2606.
ЯПродаются лечебно-оздоровительные ортопе
дические матрасы «MAGNIFLEX» (Италия). Мага
зин «Лоск», ул.Пехотинцев, 1 2. Тел. 73-23-46.
Я Фирма «Электростройматериалы» реализует 
электролампы любые, электрооборудование. 
Тел.62-98-17, 62-98-18. Товар сертифицирован.
Я Продается «ГАЗ-311 0», 1 998 г.в. Тел (р).54-21 - 
78, 54-26-90, спросить Головлина.
Я ДЖИНСЫ!!! Низкие цены на джинсы марок 
«BigCase», «Swiff», «Driver», «Americano», 
«Vigoss». Широкий ассортимент, большой выбор 
моделей. Джинсовый магазин на углу Ленина — 
Вайнера (над аптекой). Тел.75-82-83. Пат. АМ 66 
№448288.
ЯПродаю РАФ, категория Б, 1980 г.в., 900 у.е. 
Тел.230-529.
ЯКитайские хохлатые собачки. Тел.351-987.
ЯНовое поступление красок по шелку, стеклу, 
керамике. «КОЛЛАЖ».
Тел.789-632, ул.Ленина, 34.
ЯДЖИНСЫ!!! Новое поступление. Зимняя кол
лекция-2001 ! Ул. Малышева, 101, оф.106, а также 
ул. Ленина, 24, ГУМ, 2-й этаж и ул. Посадская, 24 
(рядом с Белореченским универсамом).
ЯБиотуалеты — удобно. Гигиенично.
Тел.55-57-20. Св-во №ТО-КИР 00272. Тосол оптом. 
Тел.41-95-03. Масла «Лукойл» оптом. Тел.49-55-47. 
Я Автозапчасти «ВАЗ», «ГАЗ», Москвич оптом. 
Тел.41-29-10.

отдыха «Черданская» 
приглашает гостей!

е В уютной обстановке, среди соснового бора вы можете: 
е — отдохнуть всей семьей от будничных домашних хлопот;

— отпраздновать день рождения, свадебное торжество, 
любую знаменательную для вас дату.
Кроме организации семейного отдыха вам создадут ком
фортные условия для проведения семинаров, конференций, 
деловых встреч.

* Стоимость путевки в сутки 180 рублей.
® К вашим услугам: баня, сауна, бассейн, массаж, лыжи, санки.
• Справки по телефону: 597-334.
• Б/о «Черданская»: 8-274-2-43-46.

аза

СВЕРДЛОВСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ АКАДЕМИЧЕСКАЯ !

ФИЛАРМОНИЯ № 2000 ;
6 декабря — играет лауреат Международного •
конкурса Шопена РЭМ УРАСИН. "
Откройте для себя новое имя «восходящей звезды».

7 декабря — открытие фестиваля «НАШ БАХ»..
Музыкальное приношение * 

Камерного филармонического оркестра. *

Редакции газеты «На смену!» 
требуется уборщица, т. 56-17-50 

с 10 до 16 час.
ЯНа молодежную биржу труда — агенты 
для заключения договоров, т. 51-03-40, Ле
нина, 34, оф. 426.
ЯДизайнер, т. 39-02-06.
ЯВодитепь с микроавтобусом — 12 — 15 
мест, на постоянную работу — 4 часа в 
день, з/пл. 7 т.р., т. 31-02-79.
■ Работа за рубежом, т. 678-673.
■ Работа специалистам разного уровня. 
Возраст 28-49 лет. Тел. 672-373.
■ Телефонному справочнику «Третья сто
лица» требуются рекламные представите
ли, оплата 30-35% или 2000 руб.
Тел. 49-61-17, 49-61-59.
■ Требуется водитель с личным автомоби
лем. Тел. 22-76-17, 22-25-68.
■ Лучшие юноши и девушки! Работа в шоу. 
Теп. 426-130.
■ Компании «ЮРАН» требуются: маляры- 
штукатуры, каменщики, газоэлектросвар- 
щики, монтажники металлоконструкций, 
плиточники, жестянщики. 3/п высокая. 
Тел. 120-540, 127-704.
■ Октябрьское троллейбусное депо при
глашает на работу кондукторов, зарплата 
от 2000 руб.
■ Объявляется набор в группу учеников 
водителя троллейбуса. Справки по тел. 60- 
73-40.
■ Требуются сварщики по металлическим 
дверям. Тел. 660-614, вечером.
■ Магазину «Продукты» требуются про
давцы, район Шарташского рынка. Тел. 
339-665, 415-705.
■ Требуется опытный печатник-шелко- 
граф. Тел. 224-621.
■ Типографии требуются опытные: резчик 
бумаги, контролер ОТК, технолог по печа
ти, печатник-офсет, печатник - шелкограф. 
Тел. 39-98-28. Зарплата высокая.
■ Уральскому центру натуральной меди
цины на конкурсной основе требуется врач 
невропатолог-рефлексотерапевт, владею
щий методом Фоля. Ул. Сакко и Ванцетти, 
38. Тел. 77-60-38.
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ЯКуплю кв. на ЖБИ, т. 48-53-83.
Я Куплю 3-ком. кв.-хрущевку в р-не ул. Малыше-, 
ва, Бажова, Маркса, 61-47-34.
ЯПродам или поменяю квартиру в часе езды от 
моря, г. Крымск (Краснодар, край), т. 35-34-81.
ЯПродается дом (с. Покровское Артемовского 
р-на), есть баня, веранда и др. постройки, огород 
20 соток, близко лес, река, ц. 20 т. р. т. 42-21-52.
ЯПродам 2-ком. кв. в пос. Горный Щит Чкаловс
кого р-на, 2-й этаж 2-этажного кирпичного дома, 
т. 60-91-15.
ЯПродам дом в д. Верхнее Макарово (Горный 
Щит), 15 соток, скважина, или меняю, т. 22-67-31.
ЯПродам 2-ком. кв. (ул. Мурзинская), т.77-00-97, 
Владимир.
ЯМеняю благоустроенный жилой дом в пос. В. 
Серги (курорт, зона, 90 км от города); в доме — 
отопление, газ, вода; есть сад, огород + хорошая 
доплата — на квартиру в Екатеринбурге, т. 67-54-51.
ЯМеняю деревянный благоустроенный дом 56

кв. м в Полдневой (Полевской) на кв. в Екате
ринбурге или продам, т. 55-69-28.
■ Меняю 4-ком. кв. в Северском (Полевской) 
на хорошую однокомнатную или обычную 2- 
ком. в Екатеринбурге, т. 10-13-53.
■ Новые 1-, 2-, 3-комнатные квартиры в кирпич
ном доме р-н Ботаника, Пионерский. Теп. 51-36- 
91. Лиц.№РД0001 46.
Я 3-комнатная, ВИЗ, ул.Репина,84, 6/10, 64/41 / 
8, с телефоном, 30000 у.е. Тел. 51-36-91. Лиц. 
№РД000146.
Я 1-комнатная, Шарташский рынок, ул.Куйбы
шева,96, кирп., телефон, 2/9, 1 2000 у.е.
Тел. 51-36-91. Лиц. №РД000146.
Я 2-комнатная, Юго-Западный, ул.Волгоградс
кая, 186, 7/12, 15500 у.е. Тел. 51-36-91. Лиц. 
№РД000146.
Я 1-комнатная, Завокзальная, Подгорная 8/24, 
4/5, кирп., 31/УЬ/Т, балкон, 8000 у.е.
Тел. 51-36-91. Лиц. №РД000146.

, Медицина
В Высокоэффективное лечение 
методом биорезонансной тера
пии с применением гомеопати
ческих средств. Центр нату
ральной медицины. Ул. Сакко и 
Ванцетти, 38. Тел. 77-60-38.
■ Комплексная диагностика, ин
дивидуальный подбор гомеопа
тических средств. Медицинский 
центр. Ул. Сакко и Ванцетти, 38. 
Тел.77-60-38.

Городская токсикологичес
кая лаборатория по определе
нию наркотических и сильно
действующих веществ откры
лась по новому адресу: Урал
маш, МЦКБ № 14, ул. 22 парт- 
съезда, 15в. Тел./факс: 31-02-79.

Услуги

ВСрочный (в течение 1 дня) 
пошив юбок (цена — 80 —140
руб.), ул. Самолетная, 25-25. 
ВИщу работу гл. бухгалтера, 
т. 34-08-87.
ВДаю уроки русского языка 
литературы, т. 60-28-97.

и

IS7 ноября пропала лайка ры
жая в р-не Шаумяна — С. Де
рябиной, просим вернуть за 

и вознаграждение, т. 1 2-08-93.
Ц вПотерялся ротвейлер, воз- 
Ц награждение, т. 25-47-83.
№ Я Потерялась немецкая овчар- 
Ц ка, вознаграждение, 22-32-80.
Я ЯПропала собака скотч-терь- 
Я ер, просим вернуть за большое 

вознаграждение, т. 70-06-73.

8 Все, кто пострадал от Абра
мовой Натальи Адольфовны 
проживавшей по ул. Садовой 
звонить по тел. 657-1 37.
ВНайдена собака курцхар, де
вочка, молодая, коричневые 
пятна. Тел.345-01 5.
ВПодписка на электронные 
справочники Российского ин
формационного комплекса — 
www. rosinlocom.ru
В Рождественская ярмарка! 
КОСК «Россия» с 5 по 8 декаб
ря.
ВПодарки, ТНП, новогодний 
ассортимент. Опт и розница. 
Тел. 47-45-05. КОСК «Россия».

■ Путевки в Усть-Качку со 2 января. Тел. 55-67-80. Лиц. 
В347420 МФСТ РФ.
■ Новогодние автобусные туры по Европе и Скандинавии. 
Тел.51-95-05. Лиц.В347420 МФСТ РФ.
■ Горнолыжникам Домбай с 5 января, Абзаково и Завья- 
лиха — с 10 января. Тел.55-67-80. Лиц. В347420 МФСТ РФ. 
■ Каникулы в Париже и Будапеште. Тел. 556-780. Лиц. 
В347420 МФСТ РФ.
■ Турция от 280 у.е., Испания от 370 у.е., Канары от 450 
у.е. Турфирма «Монтана-ВИСТА». Тел. 55-12-35. Лиц. В 
352765 ГКФТ.
8Санкт-Петербург. 5 дней. Еженедельно. Турфирма 
«Крым». Тел. 55-06-90. Лиц. 352727 ГКФТ.
■ Автобусные туры по Европе. Турфирма «Крым». Тел. 
55-06-90. Лиц. 352727 ГКФТ. АЭРОМОСТ в Вену, Прагу, Бу
дапешт.
■ Новогодние туры из Екатеринбурга. АЭРОМОСТ. 
Тел.51-77-04. Лиц. В347190 КФСТ СО.

ВМонтаж, ремонт ТВ-антенн НТВ-плюс, аудио-, видеотехники. Лиц. 4179 Мин.св.РФ. 
Тел.22-84-21.
ВВывеска, щиты, указатель — изготовление, монтаж. «Ретро». Тел. 26-03-42.
ВСветовое оформление фасадов, витрин, интерьеров. Новогоднее световое оборудо
вание. Тел.55-20-37, 53-72-04. Пейдж.775-222, аб. 68618.
ВСтроительная фирма выполнит общестроительные, кровельные, отделочные, сан
технические, вентиляционные, электромонтажные и дизайнерские работы.
Тел. 56-31-48, 56-44-69, 56-44-70. Лиц. СВ0008817.
ВПошив и изготовление любых штор и покрывал на заказ из более чем 550 видов тка
ней.
В Фабрика окна «ДЕКРА». Тел.22-82-91. Лиц. Г21 2606.
ВИзготовление любой нестандартной корпусной мебели, шкафы-купе. Тел. 295-670.
Подл.обяз.сертиф.
В Компьютерный подбор причесок в Творческом Центре Парикмахерского Искусства. 
Тел. 56-28-82.
ВИнтернет (научу получать информацию: купля-продажа, рефераты, знакомства). 
Тел. 20-19-55 (вечером).
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Третьего ноября в поселке Межозерный Верх
неуральского района Челябинской области было 
торжественно открыто строительство газопровода- 
отвода «Верхнеуральск —Учалы».

Огромен Верхнеуральский район, раскинувший
ся в Прибашкирских степях на юго-западе Челябин
ской области. Десятки городов и сел находятся на 
его территории. Плодородна здешняя земля и тру
долюбивы люди, проживающие на ней. Да вот беда 
— не проходили здесь «голубые вены» газопрово
дов, не питали населенные пункты, не давали тол
чок к промышленному развитию этого региона. Ка
ким образом развивать сельское хозяйство, стро
ить новые шахты, осваивать производство без недо
рогого и энергоемкого топлива? Как хорошая пого
да в страдную пору, нужен здесь газопровод, 
который связал бы единой нитью крупные населен
ные пункты Верхнеуральского района Челябинской 
области, прихватив заодно и неосвоенный район 
Башкирии.

— Верхнеуральский район практически не гази
фицирован, — рассказывает заместитель начальни
ка отдела подрядной деятельности ООО «Урал- 
трансгаз» Юрий Максимович ДЕНИСЕНКО, — и 
этот газопровод будет здесь первым. Правитель
ство Челябинской области выделило на проект оп
ределенную сумму денег. Подрядчиком строи
тельства газопровода выступает РВП-4 ООО «Урал- 
трансгаз». Сегодня, на торжественном открытии 
начала строительства, состоится сварка первого 
стыка. Кстати, этот проект пытались реализовать и 
раньше, но все упиралось в отсутствие необходи
мого финансирования. Проект строительства в на

стоящее время еще корректируется ПКТБ «Астром», 
приводится в соответствие с новыми СНиПами, и так 
далее. Сегодня в наличии имеется 11 километров 
трубы, а общая протяженность новой ветки составит 
порядка 30 километров. Из них около восьми кило
метров пройдет по Челябинской области, а оставшие
ся — по территории Башкирии. По существующим 
договоренностям, газопровод будет обслуживаться 
«У рал трансгазом».

Нужно отметить, что ООО «Уралтрансгаз» и пра
вительство Челябинской области, как и руководство 
других регионов Урала, уже давно объединили свои 
усилия в общем стремлении дать людям газ. Поэто
му закономерно, что вопрос о необходимости ско
рейшего строительства газопровода в этом направ
лении неоднократно поднимался на совместных ра
бочих совещаниях администрации нашего предприя
тия и представителей региональной и местной влас
ти. И вот свершилось: сегодня, спустя месяц после 
торжественного запуска строительства, на линии, 
пока отмеченной на картах жирным пунктиром, вов
сю кипит работа — вдоль будущей трассы передви
гаются мобильные инженерные и строительные 
группы, рычит тяжелая техника. По расчетам проек
тировщиков, уже через год-полтора строительство 
новой ветки будет завершено «под ключ». «Голубая 
река» в направлении «Верхнеуральск,—Учалы» поте
чет из Башкортостана. Рациональность этого решения 
понимаешь при взгляде на карту газопроводов Челя
бинской области и прилегающих к ней районов — «га
зовые нитй» во владениях «Баштрансгаза» тянутся 
рядом с административной границей Челябинской 
области. Учитывая, что ранее башкирская газовая сис

тема входила в состав «Уралтрансгаза», решение о 
подключении к магистралям нашего соседа в каче
стве «качающего» звена лишний раз служит под
тверждением корпоративной солидарности под
разделений «Газпрома». «Уралтрансгаз» выступил 
в данном проекте не только как генеральный под
рядчик строительства по заказу областной админи
страции и властей Верхнеуральского района, но и 
во многом как спонсор газификации района, как 
добрая сила, способная восстановить и поддер
жать экономику этого аграрного района, дать но
вый импульс его развитию, кардинальным обра
зом улучшить жизнь проживающих здесь людей.

(Окончание на 2-й стр.)
На снимках: гостей встречали хлебом и солью; 

заместитель генерального директора «Уралтранс
газа» Яков НЕВЕЛЕВ

Фото автора

ВЕСТНИК «СПГЛЗЛ»-==^^

Уже в течение пяти лет Екате
ринбургский филиал крупней
шего в России страхового обще
ства «СОГАЗ» ОАО «Газпром» 
активно работает с «Уралтранс- 
газом» по различным програм
мам страхования. За это время 
«СОГАЗом» были разработаны 
и успешно осуществлены десят
ки проектов по самым разным 
направлениям страховой дея
тельности — от страхования гло
бальных объектов и производ
ственных рисков в масштабах 
ОАО «Газпром» до индивиду
альных программ страхования. 
Одним из приоритетных направ
лений деятельности в Уральс
ком регионе для СО «СОГАЗ» 
всегда были и остаются страхо
вые программы добровольного 
страхования работников нашего 
предприятия. Согласно проекту 
положения по медицинскому 
обслуживанию работников ООО 
«Уралтрансгаз» и членов их се
мей, в число таких программ 
входит: амбулаторно-поликли
ническое и стационарное обслу
живание, стоматологическое об
служивание, санаторно-курорт
ное лечение, в том числе и в луч
ших зарубежных оздоровитель
ных учреждениях. Предусмот
рен и ряд дополнительных услуг 
по оказанию медицинской помо
щи работникам нашего пред
приятия.

По итогам за прошедшие де
вять месяцев 2000 года общее 
количество работников ООО 
«Уралтрансгаз», получивших 
медицинские услуги по коллек
тивному договору страхования, 
составило почти 4500 человек. 
Интересно отметить, что поло
вине из них были проведены 
профилактические осмотры, 
что свидетельствует о возрос
шем понимании важнейшей 
роли регулярных медицинских 
осмотров в профилактике раз
личных заболеваний.

Квалифицированную меди
цинскую помощь по стационар
но-амбулаторному направле
нию получили свыше 1150 ра
ботников — жителей Свердлов
ской и других областей, на об
щую сумму более чем в 3 мил
лиона 600 тысяч рублей. Почти 
половина обратившихся за ме

дицинской помощью получила 
ее в ГКБ №40 Екатеринбурга — 
одном из самых крупных лечеб
ных учреждений Урала. Осталь
ные проходили курс лечения в 
таких клиниках, как ОКБ 1, 
ОДКБ 1, ГТБ №36, МНТК «Мик
рохирургия глаза», городской 
диагностический центр, и мно
жестве других лечебных учреж
дений. Напряженный характер 
работы большинства из «урал- 
трансгазовцев» дает о себе 
знать: значительное количество 
работников из числа проходя
щих лечение в стенах ГКБ № 40 
(131 человек) обратилось по 
медицинским показаниям в не
врологические отделения. Не-

ДЕПАРТАМЕНТ 
МЕДИЦИНСКОГО 

СТРАХОВАНИЯ
ЕФ СО «СОГАЗ»: 

г. Екатеринбург, 
ул. Шевченко, д. 9, 

2-й этаж.
Тел.: (3432) 70-41-12 

Тел./факс: 
(3432) 70-41-14 

Трассовый: 
38-394; 38-395

много отстают те, кому потре
бовалась хирургическая по
мощь — 47 человек. Рекорды 
«посещаемости» побили отде
ления гастроэнтерологии (ГЭО) 
и кардиоревматологии(КРО) — 
72 и 48 человек соответственно. 
За консультациями к специалис
там ГКБ №40 обратились 33 че
ловека.

Проблемы с зубами за пери
од с начала 2000 года устранили 
743 работника нашего предпри
ятия. Заботясь о здоровье зубов 
работников «Уралтрансгаза» и 
ратуя за белоснежную улыбку, 
специалисты СО «СОГАЗ» в 
рамках стоматологической про
граммы заключили договоры со 
многими стоматологическими 
клиниками региона. В число 
«избранных» вошли: МУ ЦГБ 
№ 7 «Стоматологическая поли
клиника № 3» (зубоврачебную 
помощь получили 320 работни

ков), ГТБ № 36 «Стоматология» 
(169 работников), МУ «Городс
кая стоматологическая поликли
ника № 15», филиал областной 
больницы № 2 города Сысерть 
(от заболеваний зубов и десен 
избавилось 70 работников). Спи
сок стоматологических клиник 
— как государственных, так и 
частных, можно продолжать 
еще долго, отметим лишь их 
широкий выбор — что называ
ется, на всякий вкус и кошелек.

Мечтаете подлечиться в луч
ших европейских санаториях? 
Извольте! Благодаря страховой 
медицинской программе воз
можно лечение за рубежом: 
более 300 работников из разных 
подразделений ООО «Урал
трансгаз» в этом году поправи
ли свое здоровье в санатории 
«Троцнов» города Карловы 
Вары. Отдельно заметим, что 
лечение на лучшем курорте Че
хии смогли позволить себе ра
ботники среднего звена нашего 
предприятия — трассовики и 
управленцы. Секрет в том, что 
все, без исключения, програм
мы страхования, разработанные 
СО «СОГАЗ», предназначены 
для самого широкого круга ра
ботников — людей с разным 
материальным достатком.

Как уже было отмечено выше, 
все большее число работников 
«Уралтрансгаза» важное значе
ние придает программам про
филактики различных заболева
ний. Для удовлетворения этой 
потребности лечебными учреж
дениями, имеющими договор с 
СО «СОГАЗ», проводятся про
филактические осмотры и флюо
рографическое обследование. В 
2000 году участниками данной 
программы стали более 2300 ра
ботников ООО «Уралтрансгаз». 
1 321 человек из них прошли про
филактические осмотры в мед
санчасти № 6 г. Челябинска и Че
лябинской ОКБ, Красногорской 
больнице № 2, МУ «Городская 
больница № 3» г. Магнитогорска, 
городской больнице № 1 г. Пер
воуральска и других медицинс
ких учреждениях. Более 1000 ра
ботников из разных уголков 
«Уралтрансгаза» прошли флюо
рографическое обследование 
(ФГО) на tbs в Пульмоцентре. По

количеству работников, прошед
ших профосмотры, уверенно ли
дирует Челябинское ЛПУ — 274 
человека. Почетное второе место 
в данной номинации поровну по
делили Бузулукское и Долматов- 
ское ЛПУ. В каждом из них 
профосмотр прошли 215 работ
ников. В Красногорском ЛПУ эта 
цифра чуть меньше — 172 чело
века. Львиную долю из общего 
числа работников «Уралтрансга
за», прошедших ФГО, составили 
работники УТТиСТ (617 чел.). За 
ними следует Невьянского ЛПУ 
(232 чел.) и АРП «Сысерть» (162 
чел.).

В весенне-летний период 
специалистами ЕФ СО «СОГАЗ» 
проводится серьезная работа 
по программе вакцинации про
тив клещевого энцефалита. 
Только за этот год участниками 
данной программы стали более 
5300 работников нашего пред
приятия и членов их семей. По
казательно, чтр, по статистичес
ким данным, абсолютным ли
дером в реализации програм
мы вакцинации стало Малоис- 
токское ЛПУ — ровно 800 чело
век не захотели рисковать сво
им здоровьем и жизнью, выез
жая летом на природу. Высо
кую сознательность проявили и 
работники УТТиСТ — вакцина
цию прошло 630 человек. Сле
дом идет Красногорское ЛПУ 
— 410 человек сказали твердое 
«нет» опасности клещевого эн
цефалита. Десятки других под
разделений «Уралтрансгаза» 
похвастаться такими цифрами 
не могут — в каждом из них, по 
среднему показателю, вакцина
цию прошло не более 200 работ
ников.

И, напоследок, информация 
об экономической целесообраз
ности добровольного медицин
ского страхования. Как извест
но, в результате проводимых 
переговоров между СО «СО
ГАЗ» и лечебными учреждени
ями медицинские услуги, ока
зываемые работникам ООО 
«Уралтрансгаз», частично 
предъявляются и оплачиваются 
из Фонда обязательного меди
цинского страхования. Только за 
прошедший период этого года 
данные договоренности позво
лили сэкономить более 600 ты
сяч рублей. Таким образом,со
трудничество нашего предпри
ятия с «СОГАЗОМ» успешно 
развивается, что, несомненно, 
выгодно «Уралтрансгазу» и 
всем его работникам.

Максим МОКЕЕВ

Вместе мы
Прошло уже более полугода с момента, когда мы со страниц 

«Трассы» обратились к работникам «Уралтрансгаза» с просьбой 
поддержать акцию, проводимую «СОГАЗОМ» и направленную на 
создание дополнительного источника социальной защиты на пред
приятии («Трасса» № 1 0 от 24 марта 2000 г. — «Вместе против «тиг
ров»). Как вы поняли, речь идет о медицинском страховании по про
грамме «Дорогостоящие технологии».

С тех пор была проведена серьезная, объемная и, главное, вос
требованная работа. Мы думаем, что пришло время подвести опре
деленные итоги, поблагодарить людей, у которых мы встретили по
нимание и поддержку, рассказать о том, что и для чего сделано. А 
вместе с тем, обсудить с вами: как строить в дальнейшем нашу со
вместную работу для того, чтобы каждый работник «УТГ» был уве
рен в своем завтрашнем дне, в благополучии своей семьи.

Эта программа появилась не на пустом месте. Необходимость ее 
внедрения ощущалась давно. И в решении проблемы оплаты лече
ния тяжелобольных «Уралтрансгаз» встретил поддержку в лице кор
поративной компании «СОГАЗ». За годы совместной работы не пер
вый раз пришлось сообща решать сложные вопросы. И тот факт, что 
86 процентов всех работников «Уралтрансгаза» застраховались по 
программе «Дорогостоящие технологии» и поддержали это добро- 
е дело, свидетельствует о взаимопонимании и доверии.

Наша совместная работа уже позволила в этом году в рамках 
программы «Дорогостоящие технологии» оплатить лечение онколо
гических больных (УТТиСТ, Управление связи, РВП-3, ООО «Мра- 
моргаз»). Некоторым застрахованным эта финансовая помощь дей
ствительно спасла жизнь. Ребенок работников Управления связи, ко
торому в начале лета был поставлен диагноз-приговор «лейкоз», 
получает квалифицированное лечение в детском онкогематологи- 
ческом центре на базе областной детской клинической больницы в 
г. Екатеринбурге. Врачи дают благоприятный прогноз. Четырем 
больным были проведены операции трансплантации (Домбаровское 
ЛПУ, УТТиСТ, РВП-2 и Магнитогорское ЛПУ).

Но главный результат этой работы — то, что ресурсы, на которые 
могли рассчитывать работники «УТГ» по коллективному договору, 
теперь более эффективно расходуются на лечение других, менее 
затратных заболеваний. Ведь исчезло опасение, что вдруг придется 
выложить за одного больного огромную сумму, забота об этом лег
ла на плечи «Согаза». Появилась возможность планирования расхо
дов на медицинскую помощь, выделения квот на лечение зубов; в 
большем объеме проводилось санаторно-курортное лечение.

В ходе проведения этой работы мы получили уникальный опыт по 
организации таких масштабных акций. Старались узнавать и учиты
вать мнения работников, делали выводы о недочетах. Хочется выра
зить искреннюю благодарность тем, кто поддерживал эту програм
му и помогал в ее внедрении. Трудно переоценить вклад руководи
телей филиалов и подразделений, профсоюзных лидеров, медра
ботников и, конечно, специалистов кадровой службы. Необходимо 
отметить работников таких филиалов и подразделений, как СУЭЗи- 
С, Энергогазремонт, УТТиСТ, Шадринское ЛПУ, Медногорское ЛПУ, 
Невьянское ЛПУ, Магнитогорское ЛПУ, Бузулукское ЛПУ, Домба
ровское ЛПУ и УМТСиК.

По окончании года мы расскажем об итогах программы «Доро
гостоящие технологии», а также о находящейся сейчас в стадии под
готовки новой программе страхования, разрабатываемой с учетом 
пожеланий работников «Уралтрансгаза». Мы рассчитываем на про
должение и развитие нашей совместной работы в этом и в других
направлениях.

В течение года нередко работники УТГ обращались к нам с воп
росами о страховой защите родственников, особенно детей. Дума
ем, что новая программа позволит нам предложить решение и этой 
проблемы. Рассчитываются размеры страховых взносов для супру
гов работников и детей, так как частота возникновения страховых 
случаев в этих группах будет несколько иной. При страховании детей
мы постараемся предложить также защиту от травм и отравлений, 
что для родителей достаточно актуально. Хочется, чтобы в лице 
«СОГАЗА» вы всегда могли видеть партнера, гаранта уверенности и
хранителя своего благополучия.

Помните: вместе мы сильнее.
Светлана СИДОРОВИЧ,

директор по страхованию Екатеринбургского филиала «СОГАЗ» 
Максим ШИНКАРЕНКО,

руководитель медицинского направления
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О РОЛИ личности
Не ошибусь, если позволю себе предположить, что 

руководство огромным коллективом, кроме огромной 
ответственности, требует подчас нечеловеческих уси
лий, круглосуточной собранности и сильной воли. 
Сверхмобильность и жесткость — обязательные усло
вия правильной оценки стратегической перспективы — 
качества, в необходимости которых для руководства 
высшего звена трудно сомневаться. При этом, непрере
каемым авторитетом как среди подчиненных, так и 
равных по положению людей пользуется, скорее всего, 
личность человека, но не его должность. Эти слова в 
равной степени можно отнести ко всем топ-менедже
рам нашего предприятия, но, пожалуй, больше всего — 
к генеральному директору Давиду Гайдту и его замес
тителям, в частности, заму по строительству Якову Не- 
велеву. Пусть не озадачивает вас такое небольшое от
ступление, не относящееся, как кажется, к теме начала 
строительства отвода «Верхнеуральск — Учалы». На са
мом деле все это — звенья одной цепи, ибо отступле
ние это способно дать картину отношения руководства 
ООО «Уралтрансгаз» к работе на примере конкретно
го строительства. И заключается оно в предельно дело
вом подходе к решению разнообразных вопросов, не
избежно возникающих в процессе запуска и «раскрут
ки» того или иного проекта.

...Кажется, что даже члены экипажа вертолета 
МИ-8, доставившего нас из Екатеринбурга в Челя
бинск, после утомительного часового полета чувство
вали себя не в своей тарелке. Что уж говорить о ва
шем покорном слуге, который согласился полететь на 
винтокрылой машине исключительно для того, чтобы 
не пропустить ни единого момента торжественного 
запуска строительства нового газопровода и донести 
до вас рассказ об этом. В ушах все еще стоял грохот 
могучих винтов, почва буквально уходила из-под ног, 
и желание было только одно — чтобы о тебе скорее 
все забыли. А Яков Петрович Невелев, кажется, даже и 
не заметил утомительного перелета. В течение прак

тически всего полета он что-то обсуждал по мобиль
ному телефону, мимоходом посматривая в круглый 
иллюминатор, и теперь, стоя на пронизываемом вет
ром асфальтовом поле челябинского аэропорта, был 
так же бодр и деловит, как и час назад в Уктусском 
аэропорту Екатеринбурга. Удивительно деятельный 
человек! Для Невелева, как и для других руководите
лей нашего предприятия, практически ежедневные по
леты на самолетах и вертолетах — привычное дело, 
которое ни в коем случае не должно отвлекать от ре
шения насущных вопросов в любом уголке многоты
сячекилометрового «куста», раскинувшегося на тер
ритории четырех областей. Приехать, моментально 
разобраться в ситуации на месте, провести совеща
ние, принять решение — это, похоже, привычный стиль 
работы руководства «Уралтрансгаза». Великая сила 
— авторитет личности...

ПЕРВЫЙ ШОВ ГОТОВ!
На месте начала строительства ветки газопровода, 

возле Верхнеуральска, было на редкость многолюдно. 
Казалось, что здесь собралась, по меньшей мере, чет
верть населения района. Многие из собравшихся дер
жали в руках красные флажки. Кругом — привольная 
степь с редкими березовыми перелесками. Застыли в 
молчаливом эскорте строительные машины, на свеже
окрашенных корпусах которых сияли голубые буквы —

«Уралтрансгаз». Рядом возвышался деревянный на
стил с установленными на нем микрофонами, за кото
рым виднелись два шатра. Дорожки из свежеуложен- 
ных бетонных плит тянулись в разные стороны, конту
ром замыкаясь на квадратной вертолетной площадке, 
огороженной оранжевыми конусами. Черная труба га
зопровода чуть возвышалась над землей на специаль
ных деревянных упорах. Рядом с ней застыла рота по
четного караула — солдаты из местной воинской части 
с прижатыми к груди автоматами.

— Это воистину историческое, стартовое событие 
для жителей нашего района, — не скрывал своей ра
дости глава районной администрации Анатолий ДОГ- 
ШИН. — Более десяти лет мы ждали этот газопровод. 
Основным инвестором газификации Верхнеуральско
го района выступила областная администрация, также 
протокол о намерениях вложения инвестиций в стро
ительство был подписан генеральным директором 
Учалимского горно-обогатительного комбината, ру
ководством «Магнитогорскмежрайгаза», есть надеж
да на полномасштабное участие в этом проекте ОАО 
«Газпром». У нашего района, естественно, нет 
средств на строительство столь крупного объекта. 
Надежды мы возлагаем на то, что в течение полутора 

лет у нас успешно развивалось сотрудничество с «Газ
промом», подготовлены все технико-экономические 
обоснования проекта, по итогам была утверждена са
мая рентабельная и экономически обоснованная схе
ма газификации. По этой схеме, газопровод пойдет от 
поселка Межозерный до Учалов и в сторону Верхне
уральска. Надеемся, что к октябрю следующего года в 
этих трубах уже зашумит газ.

— Какая роль в реализации проекта «Верхнеу
ральск— Учалы» отведена «Уралтрансгазу»? — поин
тересовались мы у Анатолия Яковлевича.

— По договору, который мы заключили, «Урал
трансгаз» является основным подрядчиком проекта. 
То есть он будет осуществлять технадзор за строи
тельством этого газопровода, принимать участие в 
материальной комплектации. Вообще, «Уралтрансгаз» 
в последнее время довольно успешно сотрудничает с 
администрацией Челябинской области. Дружная рабо
та и хорошие отношения с этим предприятием, кото
рые складывались на протяжении нескольких лет, по
зволили найти нам точки соприкосновения, итогом 
чего и стало заключение двустороннего договора, где 
«Уралтрансгаз» выступает в качестве подрядчика. Нас 
эта схема устраивает, потому что, развивая програм
мы сотрудничества с «Уралтрансгазом», мы получаем 
перспективу привлечения средств «Газпрома» на стро
ительство газопровода, включение этого объекта в 
газпромовский реестр, о чем есть соглашение между 
Челябинской областью и ОАО «Газпром». Мы надеем
ся, что сотрудничество «Уралтрансгаза» и админист
рации Челябинской области позволит нам решить 
большинство связанных с энергетикой проблем.

...В хмуром ноябрьском небе раздался рокот вер
толета. МИ-8 несколько раз облетел по кругу строи
тельную площадку, примеряясь к приготовленному для 
посадки-взлета бетонному квадрату. К месту сварки 
первого стыка газопровода прибыли высокие гости.

— Мы начали большое и славное дело, — первым с 
импровизированной сцены обратился к присутствую
щим губернатор Челябинской области Петр СУМИН. — 
Все делается для того, чтобы в жилые дома и квартиры 
наших земляков, школы, больницы пришло прекрас
ное голубое топливо. Об этом долго мечтали, много 
делали для осуществления этой мечты и скоро бу
дем оценивать первые результаты. В последнее время 
в Челябинской области немало делается по газифика
ции, и темпы ее значительно усилились — за три про
шедших года в четыре раза! Но зарождающийся 
здесь газопровод — действительно особый. Он будет 
практически «интернациональным», ведь в его строи
тельстве, кроме челябинцев, участвуют и башкортос- 
танцы, и специалисты «Уралтрансгаза». Генеральный

директор этого предприятия, Давид Давидович Гайдт, 
активно помогал нам в реализации «газовых» проек
тов в нашей области. Мы надеемся на помощь «Газ
прома». Да, объект, строительство которого мы здесь 
начинаем, непростой. Но мы сделаем все для того, что
бы газ пришел в каждый дом, на радость людям!

— Для нас важно в первую очередь дать газ лю
дям, завести голубой огонек в жилые дома, — под
держал Сумина генеральный директор ООО «Урал
трансгаз» Давид ГАЙДТ. — Все остальное может по
дождать, а первыми газ обязательно получат люди. 

Ради того, чтобы это случилось как можно быстрее, 
сегодня мы здесь и находимся. Скажу больше: этот 
газопровод будет для нас убыточным, как и боль
шинство газопроводов-отводов. Транспортники 
газа прибыль получают от больших магистралей. Но 
мы все равно идем на строительство таких объек
тов, потому что главное для нас — это, повторяю, 
дать газ людям.

Генеральный директор Учалимского ГОКа, депу
тат Госсобрания республики Башкортостан Ильяс 
АБДРАХМАНОВ:

— Два года тому назад в Учалах появился газ. 
Это был последний «негазифицированный» район 
Башкортостана. Совсем скоро газ придет и на землю 
Верхнеуральского района. Такие великие стройки не
возможны без активного участия руководителей ре
гиона и крупных предприятий. Поэтому, от имени 
коллектива горно-обогатительного комбината, для 
работы которого приход газа очень важен, от имени 
учалимцев и жителей поселка Межозерный я выра
жаю огромную благодарность Петру Ивановичу Су
мину и всем, кто задействован в этом строительстве. 
Спасибо вам!

По традиции, официальная часть мероприятия за
вершилась сваркой первого стыка нового газопро
вода, которую собственноручно выполнили Петр Су
мин и Давид Гайдт. Сразу вслед за этим заиграл ор
кестр, на сцене пустились в пляс коллективы художе
ственной самодеятельности Верхнеуральского райо
на и поселка Межозерный.

В глазах собравшихся читались надежда, ожида
ние нового, светлого — всех благ, которые приносит 
людям шумящая в трубах газопроводов голубая 
стихия, покоренная Человеком.

Максим МОКЕЕВ
На фото автора: тепло в доме — дело святое; «А 

стык-то хоть подготовили!» — «Обижаете, Давид Да
видович!»; почетный караул — автоматы сияют, ка
муфляж хрустит; сварку самой сложной, нижней, час
ти первого шва ведет генеральный директор ООО 
«Уралтрансгаз» Давид ГАЙДТ.

Фондовый рынок

ПОЛУЧАТЬ ДИВИДЕНДЫ 
СТАНЕТ УДОБНЕЕ

На этой неделе в ходе совместной работы руководства ООО 
«Уралтрансгаз» и специалистов екатеринбургского филиала Ком
мерческого банка газовой промышленности «Газпромбанк» был 
принят ряд важных решений, направленных на рационализацию 
процесса выплаты дивидендов по акциям ОАО «Газпром», осуще
ствляемых ЕФ КБ «Газпромбанк».

Как известно, вплоть до недавнего времени выплатой дивиден
дов акционерам «Газпрома» в Екатеринбурге занимался ряд упол
номоченных банков. С 1994 года по 1997 обслуживанием акционе
ров, работников «Уралтрансгаза», занимался «Уралтрансбанк». Ди
виденды за 1997 год выплачивал уже «Уралпромстройбанк». Сегод
ня все начисления и выплаты дивидендов осуществляются екате
ринбургским филиалом «Газпромбанка».

С введением системы электронных платежей через пластико
вые карты «Газпромбанка» процесс получения дивидендов работ
никами подразделений, находящимися в пределах Екатеринбурга, 
значительно упростился. При поступлении дивиденды сразу зачис
ляются на пластиковую карту работника, который может получить 
их через систему банкоматов «Газпромбанка» в любое удобное для 
себя время или непосредственно в самом банке.

Впрочем, также действует вариант и с доверенным лицом (кас
сиром или уполномоченным работником) от каждого подразделе
ния, который, с утвержденным списком акционеров, получает за 
них дивиденды в банке и затем возвращается с вооруженной охра
ной обратно в подразделение, где и происходит выдача дивиден
дов.

Первоначально предполагалось выплачивать дивиденды в тече
ние всего лишь двадцати дней. Очевидно, что в такой короткий срок 
все акционеры вряд ли успели бы получить причитающееся. Осо
бенно если они работают в дальних подразделениях «Уралтрансга
за». Если же акционер, или его доверенное лицо по каким-либо 
причинам не успели бы в указанный отрезок времени приехать в 
депозитарий и получить дивиденды, то процедура их получения во 
«внеурочное» время могла существенно усложниться. Понятно, что 
такая ситуация работников «Уралтрансгаза» устроить не могла. Тог
да было собрано совместное рабочее совещание руководства «УТГ» 
и екатеринбургского филиала «Газпромбанка», на котором приня
ли компромиссное решение о введении дополнений и изменений в 
порядок и сроки получения дивидендов работниками ООО «Урал
трансгаз». В частности, предусмотрена возможность перечисления 
дивидендов из ЕФ КБ «Газпромбанк» на счета в другие уральские 
банки, расположенные непосредственно по месту жительства акци
онера. Эта мера позволит значительно облегчить жизнь рядовым ак
ционерам из дальних подразделений «Уралтрансгаза», которым 
больше не придется каждый раз ездить в Екатеринбург ради полу
чения прибыли с акций, как правило, не превышающей для основ
ной массы держателей мелких пакетов 200 — 300 рублей в год. Вто
рое нововведение заключается в автоматическом открытии счета в 
ЕФ «Газпромбанк», куда зачисляются дивиденды, в случае, если 
акционер по каким-либо причинам не получил начисления в уста
новленные сроки. При этом сам акционер волен распорядиться ди
видендами по своему усмотрению — оставить их на счете, при
ехать за ними лично либо прислать от себя доверенное лицо на их 
получение. Также решено продлить сроки получения дивидендов.

И, наконец, самое важное. По предварительной информации, с 1 
декабря 2000 года в Екатеринбургском филиале «Газпромбанка», 
расположенном по адресу: Радищева, 55а, будет производиться 
выплата дивидендов по акциям ОАО «Газпром» за второе полуго
дие 1999 года и первое полугодие 2000 года из расчета 7 копеек на 
одну акцию. Таким образом, суммированные за оба полугодия 
выплаты составят 14 копеек на одну акцию. Все неполученные вов
ремя дивиденды автоматически будут зачислены на счет акционера 
по вкладу до востребования. Так что поспешите!

Максим МОКЕЕВ

Гили

Обеспечение продовольствием 
работников предприятия — это 
одна из главных забот руководства 

ООО «Уралтрансгаз», и прежде 
всего, заместителя генерального 
директора Геннадия Николаевича 
Пономарева. Администрация УТГ 
трезво оценивает экономическую 
ситуацию в стране и строит свою 
политику, исходя из жестких реалий 
жизни, поэтому не перестает инвес
тировать аграрно-промышленный 
комплекс (АПК). Благодаря этому 
газовики всегда могут приобрести в 
столовых, буфетах и в ведомствен
ных магазинах продукты, произве
денные в агрофирмах Свердловс
кой, Челябинской, Курганской и 
Оренбургской областей.

Решение о поддержке колхозов и 
совхозов приняли в 1991 году, еще 
до чубайсовской приватизации. Тог
да экономическое положение было 
достаточно сложным и в определен
ной степени непредсказуемым. С той 
поры Геннадий Николаевич Понома
рев и занимается сельскохозяй
ственной сферой «Уралтрансгаза».

Родом Геннадий Пономарев из 
Далматовского района Курганской 
области. Сразу после школы устро
ился работать водителем. В армию 
пошел, как говорят, «с професси
ей». После службы он вернулся на 
прежнее место. Работал на грузо
вых и легковых машинах, одно вре
мя даже «крутил баранку» скорой 
помощи. А потом поступил в Кур
ганский сельскохозяйственный ин
ститут. Еще не встав с институтской 
скамьи, на третьем курсе, уже уст
роился работать агрономом. Инсти
тут закончил в должности главного 
агронома. Затем строил газопровод 
и Далматовскую компрессорную 
станцию. Возглавлял автотранспорт
ное хозяйство, был заместителем 
начальника Далматовского ЛПУ.

Способность учиться и в зрелом 
возрасте помогла Геннадию Нико
лаевичу сделать карьеру. После 
окончания курсов ускоренного обу
чения и Московского университета 
нефти и газа он занял должность на
чальника Далматовского ЛПУ, на 
которой и проработал целых десять 
лет. А с переводом в Екатеринбург, 
в начале 90-х, Пономарев сумел ор
ганизовать совместную деятель
ность газовиков и тружеников села. 
И помогли ему состояться в нынеш
ней должности, прежде всего, уме
ние работать с людьми и жизненный 
опыт. Результат — хорошо налажен
ное сотрудничество «Уралтранс-

газа» с подведомственными агро
фирмами, высокие урожаи и отлич
ное качество продукции.

Об итогах этого года Пономарев 
рассказал нашему корреспонденту.

— Геннадий Николаевич, прежде 
всего, как агрофирмы справились с 
уборкой урожая!

— Урожай — это больной вопрос, 
потому что наши хозяйства располо
жены в разных климатических зонах, 
а некоторые, как отметил известный 
сатирик, в зоне рискованного земле
делия. Если в Краснодаре собирают 
50 центнеров с гектара и им этого 
мало, то мы — 25, и у нас это счита
ется прекрасным результатом. Кар
тина урожайности получается пест
рая. Стабильно работает Манчаж — 
урожайность зерновых культур до 
30 центнеров с гектара. В «Черданс- 
ком» — до 20 центнеров. Все надеж
ды были, как и прежде, на небесную 
канцелярию. Будет погода — будут и 
хлеба, и сено. Хотя в «Черданском» 
на недобор урожая повлиял недос
таток ГСМ и техники: комбайнов и 
тракторов. По этой причине вовремя 
не вспахали зябь. Сеяли весной, а 
весна была засушливая, земля поте
ряла влагу. В уборку заливали дож
ди. И так почти во всех хозяйствах.

В «Октябрьском» наоборот — 
осадков мало. Можно сказать, что за
дела на хороший урожай нет. Зато в 
животноводстве работают стабильно.

В Челябинской области вышед
ших в начале сентября на уборочную 
селян встретил ураган со снегом. По
страдало хозяйство «Южноуральс
кое». В этой агрофирме последнее 
зерно добирали позже всех.

— Но ведь был риск не успеть. 
Посевная и уборочная — повышен
ный расход горюче-смазочных мате
риалов. Выделяете ГСМ под эту 
кампанию!

— Последние два года ГСМ — 
наше бедствие. В прошлом году 
выделили на 30 процентов меньше. 
В этом — поставки еще больше 
урезаны. Можно было бы продук
цию менять на солярку и смазоч
ные масла, но она нам самим нуж
на. Поэтому все, что можем, пере
водим на газ. Очень большой 
объем работы ложится на людей, 
особенно в хорошую погоду. Тру
дятся в две смены и без выходных.

Тем не менее уборка урожая за
кончилась без огрехов. Корма за
готовлены на 100 процентов, даже 
со страховым запасом в 20 процен
тов. А вот концентрированных кор
мов дефицит.

— Можно ли подробнее узнать о 
деятельности каждой агрофирмы!

— С самого начала организации 
совместной деятельности сельского 
хозяйства с «Уралтрансгазом» мы 
брали колхозы и совхозы только с 
землей. Чтобы агрофирмы могли 
себя сами обеспечить, в первую 
очередь, кормами. Во всех хозяй
ствах есть свой парк техники, мас
терские, гаражи. Имеются сушилки, 
зернохранилища, овощехранилища.

В Курганской области две агро
фирмы. ООО «Лебяжье» — первое 
хозяйство, которое мы оформили. 
Основное направление деятельнос
ти — производство молока и мяса, 
говядины. Выращивают собствен
ные корма. Но своей переработки 
сельхозпродуктов нет. Поэтому все 
сдают в соседнее Далматовское 
ЛПУ, что в 40 километрах от них. 10 
процентов продукции оставляют 

для своей сферы общественного 
питания. Часть продукции «в живом 
виде» берет ОРС, идет она и в дру
гие наши подразделения, которые 
базируются в Курганской области.

Агрофирма «Юбилейная». Ос
нова — молоко, корма, мясо — го
вядина и свинина. Имеют свой 
мини-завод по переработке зерна 
на крупы. Пробовали заниматься 
выращиванием грибов, но из-за не
рентабельности дело не пошло.

В Оренбургской области одно 
хозяйство — «Октябрьское». Зани
мается производством и реализа
цией говядины, свинины и баранины, 
а также молокопродуктов. Это мас
ло и пакетированное молоко жир
ностью от 1,5 до 3,5 процентов. Дер
жат пасеку, разводят пчел, собира
ют разные сорта меда. Выращивают 
даже арбузы не хуже астраханских, 
весом до 3 килограммов.

В Челябинской — ООО «Агро
фирма «Южноуральская». Самая 
разноплановая фирма. Основное 
направление — животноводство: 
мясо, молоко, корма. Выпускают 
все виды колбас, копчености, дру
гих мясопродуктов — от парного 
мяса до сервелата. Такой же боль
шой ассортимент молочной про
дукции — сметана, сливки, сыр, сгу
щенное молоко. Все с учетом пот
ребностей. Так, например, заказало 
Магнитогорское или другое ЛПУ 
определенного сорта сосиски — по
жалуйста, получите.

А еще «Южноуральское» выра
щивает садовые культуры: яблоки, 
груши, сливы, вишни и различные 
ягоды. Часть сдают в плодоперера
батывающий цех на варенья, дже
мы и компоты. Остатки хранятся на 
хладокомбинате, в состоянии глу
бокой заморозки.

Есть швейный цех по пошиву 
спецодежды, обуви для наших со
трудников. Там же шьют постель
ные принадлежности для детских 
лагерей, баз отдыха, наших гости
ниц; и одежду на заказ. Содержат 
свою звероферму, с которой идет 
материал на шапки и шубы.

ООО «Черданское» — самое 
близкое к Екатеринбургу. Произво
дит и полностью перерабатывает 
молоко на собственном молокоза
воде. Развито и мясное производ
ство — говядины и свинины. Часть 
мяса отдают на переработку в кол
басный цех Малоистокского ЛПУ. 
Иногда, при перепроизводстве, отп
равляют часть в Далматовское ЛПУ, 
агрофирму «Манчажское».

Одно из важнейших направле
ний работы этого хозяйства — ово
щи: свекла, морковка, капуста, кар
тофель, редис, салаты, зелень. 
«Черданское» всех ими обеспечи
вает. Хозяйство прибыльное, ос
новной доход оно получает от реа
лизации молока. Половину моло
копродуктов забирает «Уралтранс
газ», остальное продают городу.

ООО «Манчажское» располо
жено в 25 километрах от города 
Красноуфимска. Самая крупная из 
наших агрофирм. Занимает первое 
место по площадям и объемам 
производства. Основное направле
ние — молоко, мясо, зерно и про
изводство картофеля. Зерно про
дает в чистом виде и в виде муки. 
Полностью перерабатывает мясо и 
молоко, делает из них практически 
все, кроме тушенки и сгущенки.

Есть швейное производство по 

спецодежде, детской и на заказ. Ра
ботает цех минеральной и газиро
ванной воды, выпускает такие люби
мые народом сорта, как «Нижнесер- 
гинская», «Колокольчик», «Бурати
но». Привозят воду из Михайловска, 
берут в и Нижних Сергах, а у себя 
разливают в стеклянные бутылки.

Есть у нас и рыбоводческое хозяй
ство — Горнощитский рыбхоз. Там 
занимаются разведением карпов и 
толстолобиков. Пробовали выращи
вать форель, осетров, но отказались 
от этой затеи: нерентабельно. Рыбхоз 
сдает 27 тонн товарной рыбы.

— Как планируются объемы про
изводства!

— На сегодняшний день мы рабо
таем четко по заявкам. Молока по
требляем 60 %, остальное продается 
«на сторону». Часть овощей также ре
ализуется сторонним потребителям. А 
вот мясо все «съедаем» сами, этот 
продукт у нас в дефиците.

— Каким образом осуществляет
ся контроль качества продукции!

— Во всех хозяйствах есть лабо
ратории, которые производят кон
троль по полной программе. Вся 
наша продукция сертифицирована. 
Не применяем никаких добавок или 
пищевых наполнителей. Поля ядо
химикатами не обрабатываем. В 
какой-то мере из-за того, что все 
удобрения, инсектициды сегодня 
дороги, средств не хватает. Ну и, 
конечно, потому, что пытаемся со
хранить здоровье наших людей.

— Как в агрофирмах решается 
кадровый вопрос!

— Сегодня мы делаем ставку, в 
основном, на экономическую ситуа
цию. Если из соседних хозяйств из- 
за низкой зарплаты уходят хорошие 
специалисты (что в последнее время 
стало обычным делом), мы забира
ем их к себе. До 1998 года специали
стов готовил «Уралтрансгаз», все 
расходы по обучению брал на себя. 
Теперь этим занимаются агрофир
мы. На данный момент восемь чело
век обучаются в сельскохозяйствен
ных вузах, УГТУ-УПИ, УрГЭУ.

— Как налажен процесс техничес
кого перевооружения агрофирм!

— «Уралтрансгаз» помогает в 
приобретении импортной и отече
ственной техники. Частично она по
ставляется хозяйствам в счет опла
ты сельхозпродуктами. Для Манча- 
жа закуплено четыре комбайна 
американской фирмы «Кейс». В че
тырех хозяйствах стоят польские ав
томатизированные зерносушилки. 
Есть немецкие картофельные комп
лексы. Манчаж и Черданское вводят 
у себя немецкую технологию дое
ния фирмы «Вестфалия». Перера
ботка мяса производится на амери
канских линиях фирмы «Диалог», 
два колбасных цеха — «трансгазов- 
ской» фирмы «Тагдем — Урал». Ока
зываем помощь в ремонте техники.

В хорошем смысле слова, мы об
речены жить в содружестве и взаи
мопонимании. С хорошей техникой 
и стараниями людей наш стол станет 
богаче и обильнее, всего на нем бу
дет больше: молока, мяса, овощей, 
фруктов и целебного меда. Ведь 
без вкусной, а главное — полезной 
еды человек долго не протянет. 
Особенно если занят он такой тяже
лой и опасной работой, как транс
портировка газа, обслуживание и 
ремонт газовых магистралей.

Юлия БОЛДЫРЕВА 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА
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агрофирмы — животноводство. 
Первым пунктом в нашей «про
грамме пребывания» была сви
ноферма. Ее месторасположе
ние — деревня Кадочникове. 
Раньше манчажские свиньи были 
«прописаны» в деревне Бакийко- 
во. В 1 990 году Бакийково отдели
лось от Манчажа. Пришлось по- 
новому обзаводиться свинофер
мой. Через год завезли маточное 
поголовье и хряков, всего 250 го
лов. Одновременно строили 
корпуса. Сейчас хрюшки живут 
на охраняемой территории в 
семи корпусах. С каждым годом 
поголовье увеличивается, и ско
ро здесь будут хрюкать целых 
пять тысяч пятачков. Разводят в 
Манчажском два вида свиней: 
ландрас — мясная и крупнобе
лая — сальная. Выращивает сви- 
нюшек и заботится о них коллек
тив из 45 человек. На свиней 
оформляют карточки-родослов
ные, взвешивают, делают5 под
бор — кого с кем случать. Каж
дый хряк наделен своим соб
ственным «гаремом» — группой 
из десяти свиноматок. А за то, 
чтобы они характерами подо
шли и получилось хорошее по
томство, отвечает племенной 
учетчик Людмила Сергеевна Ни- 
конорова.

Много разных историй «из 
жизни замечательных свиней» 
поведала самый лучший в хозяй
стве бригадир Галина Ивановна 
Слепухина. Оказывается, у них 
хорошо развито чутье: при появ
лении постороннего начинают 
громко хрюкать. А вот если хря
ки дерутся между собой — чело
веку лучше не вмешиваться, мо
гут разодрать клыками. Помога
ет охладить пыл дерущихся вед
ро горячей воды.

Забавно смотреть на суетли
вых, повизгивающих поросят. 
Свинья — плодовитое животное, 
в год приносит по 8 — 10 детены
шей. Опорос происходит, как в 
настоящем роддоме, новорож
денных принимают теплые, лас
ковые руки свинарок.

В уютных корпусах агрофир
мы «Манчажская» ежегодно 
рождается 5,5 тысячи поросят. 
Среднесуточный привес состав
ляет 390 граммов. Агрофирма по 
привесам и заготовке кормов на
ходится в числе передовых, но 
тем не менее ее этот уровень не- 
устраивает. Вот что об этом'гово- 

рит главный зоотехник Сергей 
Семенович Кукарских:

— Прежде всего, необходимо 
улучшить кормовую базу. Она у 
нас есть, но корма несбалансиро
ванные, не очень качественные. 
Чтобы достичь высоких показате
лей среднесуточного привеса в 
600 граммов и выше, нужны ком
бикорма, в которых есть все вита
мины и микроэлементы.А удер
жать поголовье на долж
ном уровне можно, планомерно 
ведя селекционную работу.

В этом году свиноферма стол
кнулась с проблемой — не про
дали ни одной головы племенно
го молодняка. А пускать на мясо 
таких свинюшек невыгодно. 
Мясо по цене на порядок выше 
станет. Но труженики фермы не 
унывают, говорят, что их работа, 
в сравнении с молочным ското
водством, намного легче. Чтобы 
убедиться в этом, мы и решили 
посетить «коровью» ферму.

НА ФЕРМЕ 
«У ТОКАРЕЙ»

На хуторе под названием У То
карей стоят белые как снег кор
пуса. Это ферма по выращива
нию «ремонтных телок». Здесь 
их проживает до 500 голов. С 16- 
месячного возраста их готовят 
для искусственного осеменения. 
А определяют их готовность к 
этому в зависимости от веса: вы

тянула телочка на 400 килограм
мов, значит, может, телиться.

Телок здесь распределяют по 
разным секциям в зависимости 
от того, на каком они месяце 
стельности. После четырех ме
сяцев переводят в другой кор
пус для «спецподготовки», до 
восьми месяцев им специальны
ми аппаратами массажируют и 
развивают вымя. Перед самым 
отелом (от 8 до 9 месяцев) коро
ве не мешают, она готовится 
сама. Как только корова отелит
ся, зоотехники определяют ее 

дальнейшую судьбу: в стадо пус
тить, на молоко или мясокомби
нат.

Заведует этим «золотым фон
дом» агрофирмы бригадир Ва
лерий Анатольевич Азорнин. 
Благодаря человеческой заботе 
коровы живут в чистых корпусах, 
ходят по асфальтированным до
рожкам, досыта едят и пьют. По
этому и получают ежемесячные 
привесы по 150 килограммов.

Соседняя ферма — молочно
товарная. Раньше, говорят, к ней 
даже на лошади сложно было 
проехать. Сейчас все подъезды 
и подходы с твердым покрыти
ем. На территории строится по 
немецкой технологии новый кор
пус на 315 голов. Их будут обслу
живать всего четыре доярки. 
Стройка практически закончена, 
не завершена одна крыша.

На территории молочно-то
варной фермы пять корпусов: 
раздоя, отела, производства, су
хостойный (то есть предродовой) 
и телятник. Дойное стадо насчи
тывает 600 голов. Здесь поточно
цеховая система. Из цеха в цех, в 
соответствии со строгим учетом, 
идет миграция: кого, куда, когда. 
Коровы передаются в зависимо
сти от физиологического состоя

КОРМИЛЬЦЫ
На фоне политических и социальных проблем сельскохозяйственная тематика отошла сегодня на вто

рой план. Власть практически не поддерживает агропромышленный комплекс, а прилавки магазинов 
завалены импортными суррогатами в красочной упаковке по невообразимым ценам. И поэтому многим 
предприятиям, для того чтобы обеспечить своих работников недорогими и качественными продуктами, 
приходится все больше внимания уделять сельскому хозяйству.

Не исключение и ООО «Уралтрансгаз». Уже много лет наше предприятие поддерживает своих сель
хозпроизводителей. Шесть бывших колхозов и совхозов — давние и традиционные партнеры УТГ. Об 
одном из передовых хозяйств — агрофирме «Манчажское», расположенной в одноименном селе близ 
г. Красноуфимска, — мы и расскажем.

Селу Манчаж в 2000 году исполнилось 210 лет. Историческое прошлое его уходит корнями в вековую 
давность. Этой земле не раз выпадали беспокойные времена: восстание Пугачева, гражданская война, 
репрессии тридцатых годов, потеря односельчан в Великой Отечественной войне. Но «шли годы. Бурь- 
порыв мятежный» заставил совхоз в 1994 году отдать свою самостоятельность «Уралтрансгазу». Благо

даря инициативе и организаторскому таланту директора агрофирмы Владимира Алексеевича Рогожки
на, хозяйство не распалось.

Как здесь говорят, название села произошло от марийского слова «монча» — баня, теплое место. 
Баню напоминала протекающая невдалеке речка, где било много сильных ключей, не дававших ей 
замерзнуть, и в морозную погоду над водой клубился пар.

Наверное, если говорить о богатстве этого края, прежде всего следует сказать о людях. Своей при
ветливостью и доброжелательностью жители Манчажа произвели на меня глубокое впечатление. Сто

роннему наблюдателю, пожалуй, 
покажется, что живется им лег
ко и просто. А все потому, что, 
благодаря «Уралтрансгазу», для 
людей созданы нормальные со
циальные условия.

Во-первых, одолели основ
ную российскую беду — дороги. 
Асфальт здесь не роскошь, а, 
как говорится, средство пере
движения.

Во-вторых, проведен газ. А 
это значит, что не нужно после 
тяжелой работы на ферме или 
в поле пилить и колоть дрова. В- 
третьих, преодолена безрабо
тица. Построен цех по перера
ботке мяса и молока, действуют 
две фермы, кормоцех. Нала
жен выпуск газированной 
воды, работает швейное произ
водство.

ния и по отелам. Регулирует дви
жение техник по искусственному 
осеменению Татьяна Михайлов
на Скворцова. «Выход телят у нас 
нормальный: 95 на 100 коров. То 
есть почти каждая корова прино
сит теленочка. Если теленок не 
родился, значит, и молока не бу
дет. Для нас это плохо, — пояс
няет Татьяна Михайловна. — Бы
вает, что за год одна корова мо
жет два раза отелиться. Но это 
нежелательно, ведь ей, как и 
женщине, надо отдохнуть от ро
дов».

В местном «роддоме» — цехе 
отела — коровы живут только 20 
дней: десять до отела и десять 
после. Новорожденных телят к 
мамке не пускают, уносят в дру
гое помещение, из-за небольши- 
х площадей. Слабеньких поме
щают в инкубатор. По ночам «ро
жениц» наблюдает дежурный: 
ведь бывает, что за ночь появля
ется до шести телят.

В цехе раздоя — 150 коров.

Доят их три раза в день. За надо
ями следит диспетчер Валенти
на Егоровна Козлова:

— Доильный процесс идет на 
старых отечественных аппаратах 
1963 года выпуска. Они хоть и 
прочные, но коров портят. Все 
зависит от доярки: проглядела 
— может и крови надоить, у ко
ровы мастит будет, заболеет. 
Есть на ферме несколько усо
вершенствованных импортных 
аппаратов — как только корова 
перестала молоко отдавать, кла
пан перекрывает процесс дое

ния. Но запредельные цены не 
позволяют приобрести необхо
димое их количество.

В цехе производства выращи
вают телочек по беспривязной 
технологии. Для каждой огоро
жен загон, где она может сво
бодно поваляться и побродить. 
Только при подготовке к отелу 
телочек привязывают и приучают 
к аппарату и рукам доярки. В су
хостойном цехе все коровы рас
пределены по кличкам. Один 
ряд имен на букву «А», другой 
на «Б» и так далее.

На ферме наладили автомати
ческий процесс по доставке кор
мов и воды в поилки, удалению 
навоза. Это существенно облег
чило труд работников.

Одно из основных направле
ний деятельности агрофирмы 
«Манчажская» — производство 
молока. А «большое молоко» 
требует отличных кормов: мно
го комбикорма, фуражного зер
на. Их заготовка в этом году уда
лась. Как сообщил нам главный 
агроном хозяйства Александр 
Федорович Мякишев, заготови
ли 900 тонн. Теперь в меню жи
вотных подходящий рацион: 
пшеница, ячмень, витаминно
травяная мука в гранулах.

Изготавливается и хранится 
корм на территории кормоце
ха. А командует им агроном-се
меновод Василий Михайлович 
Волков. В его владение входят 
также два картофелехранилища, 
хранилище для корнеплодов, 
сортировочная линия зерна, две 
зерносушилки.

В картофелехранилища в этом 
году заложено две тысячи тонн 
картошки. Всю зиму манчажцы 
питаются ей, а избыток идет на 
продажу. За то, чтобы картошка 
не замерзла и не проросла, отве
чает оператор Степанида Федо
ровна Баталова. Она регулирует 
температуру, чтоб не опускалась 
ниже нуля и не превышала + 5°С, 
следит за системой вентиляции.

Собранное с полей зерно ссы
пается в амбары. Весь осенне- 
зимний период его будут су
шить: сортировать и готовить для 
посева на следующий год.

— От чистого зерна набираем 
образец, везем его в семенную 
инспекцию, — рассказывает Ва
силий Волков, — там проверяют 
семена на всхожесть, влажность, 
зараженность болезнями и вре
дителями. Ведь если вредитель 
съест зародыш в зернышке, то 
всходов не будет. Самое труд
ное в нашей работе — заготовить 
семена, желательно первого 
класса. Элитные семена берем 
на Красноуфимской селекцион
ной станции, у себя их размножа
ем. Элитных семян дают немно
го. Их стараемся сушить на бара
банных сушилках СЗБ-8. Для 
больших партий имеются две 
польские сушилки М-839, М-819. 
У них гораздо лучший темпера
турный режим, хорошее охлаж
дение. Раньше работали на со
лярке, сейчас мы их перевели на 
газ.

— А если зерносушилки ло
маются, где достаете запчасти?

— Обычно сами делаем. Наши 
умельцы в токарном цехе прис
посабливают, переделывают де
тали от других машин.

Агрофирма «Манчажская» по
стоянно увеличивает площадь 
посевных земель за счет аренды 
в других хозяйствах: в Ударнике, 
Бардынском, Бакийке. Посеяли 5 
тысяч гектаров зерновых, 1800 — 
многолетних, 1100 — однолетних 
(гороха и ячменя). Для того, что
бы вырастить горох, нужны боль
шие площади. Раньше, чтобы он

не падал, сажали вместе с овсом. 
Сейчас разрабатываются новые, 
неосыпающиеся сорта. К приме
ру, «Норд» и «Флагман». Они 
своими мощными усами цепля
ются друг за друга и не дают го
роху высыпаться, даже если он 
раскроется.

После посещения основных 
манчажских подразделений, 
руководители и работники кото

рых постоянно сетовали на не
достаток денежных средств для 
обеспечения процесса нор
мального функционирования 
агрофирмы, остается только 
удивляться, как при таком фи
нансовом дефиците здесь 
умудряются развивать произ
водство и социальную сферу.

Есть в Манчаже место, куда 
любят ходить дети и взрослые. 
Это культурно-оздоровитель
ный центр (КОЦ) с площадками 
для волейбола, тенниса, трена
жеров, с бассейном, сауной, 
зимним садом с южными рас
тениями. В КОЦе много круж
ков, проходят различные ме
роприятия, выставки.

ЦВЕТЫ
ЖИЗНИ СЕЛА 

МАНЧАЖ
А особенно заботятся здесь о 

подрастающем поколении. Ведь 
будущее благополучие общества 
зависит от воспитания, нрав
ственного здоровья детей. И 
«фундаментом здания» взрос
лой, самостоятельной жизни для 
многих юных манчажцев стано
вится детский сад «Колосок».

«Колоску» в этом году испол
нилось 16 лет. Но, несмотря на 
приличный возраст, это детское 
учреждение молодеет с каждым 
годом. И не только потому, что в 
этом году тут провели капиталь
ный ремонт и работают молодые 
сотрудники. Главная причина в 
том, что коллектив, возглавляе
мый талантливым педагогом 
Маргаритой Дмитриевной Шило
вой, стремится использовать са
мые современные методы рабо
ты с детьми.

Территория вокруг садика 
просторная и красивая, в окру
жении больших деревьев. Есть 
где ребятишкам побегать и поиг
рать, позаниматься спортом. 
«Ведь физическое здоровье для 
ребенка, пожалуй, не менее важ
но, чем нравственное», — утвер
ждает инструктор по физкульту
ре детского сада Галина Никола
евна Русинова.

Ребята в «Колоске» не просто 
«содержатся» (спят, едят или иг
рают, пока родители на работе) 
— с ними занимаются опытные 

педагоги со специальным сред
ним и высшим образованием, 
развивая их умственно, физичес
ки и нравственно.

Наталья Ивановна Казначеева, 
заместитель заведующей по 
учебно-воспитательной части, ин
тересно рассказала о детсадовс
кой жизни и провела экскурсию.

Мы переступили порог и очу
тились в просторном холле, отку
да на второй этаж вела широкая 
лестница, застеленная ковровой 
дорожкой. Стены красочно 
оформлены, с ярко разрисован
ными сказочными персонажами. 
Для детской безопасности часть 
второго этажа закрывает декора
тивная решетка с распустивши
мися аленькими цветочками. 
Сюда приходят ребятишки, кото
рые давно стали школьниками. 
Чтобы побыть в привычной обста
новке, пообщаться с друзьями и 
любимыми воспитателями, поиг
рать на компьютере. Благо их це
лых четыре и один из них — са
мый современный. Ребята и са
ми успевают позаниматься, и го
стям разрешают. А чтобы глаза 
не уставали, у монитора детям 
разрешают проводить не больше 
10 минут. В компьютер заложены 
только обучающие и развиваю
щие программы: на логическое 
мышление и зрительную память.

В большом зале проводят му
зыкальные и спортивные заня
тия. Когда за окном моросит 
дождик, устраивают просмотр 
мультфильмов. А самое люби
мое развлечение у ребятни, как 
рассказала Наталья Казначеева, 
— это прыжки на батуте. Еще 
имеются самокаты и игровые ав
томаты: катер и зебра.

«Колосок» посещают 114 ре
бят. Они размещаются в шести 
труппах. Самая маленькая —• 
ясельная, ее посещает 10 полуто
рагодовалых малышей. В садике 
две младших группы. Одна из 
них работает по программе 
«Детский сад — дом радости». 
После стажировки в Москве ее 
ведут Ирина Федоровна Вафеева 
и Ольга Витальевна Баталова. 
Программа опирается на обуче
ние конструктивной деятельнос
ти, дети больше работают, так 
сказать, со строительными мате
риалами. «Чтобы получить гото
вую игрушку, предварительно 
нужно ее собрать, — рассказыва
ет Ирина Федоровна, — в про
цессе такой игры дети учатся ло
гическому мышлению, развива
ют воображение, становятся бо
лее общительными, проявляют 
самостоятельность».

Войдя в комнату старшей 
группы, я попала на «вернисаж». 
Только что закончилось занятие 
— ребята рисовали мышонка. 
Потом они собрали свои работы 
и оставили для родителей, чтобы 
они поломали голову и нашли 
произведения своего чада. Вос
питатель Елена Александровна 
Кустова вместе с детьми показа
ли знание английского языка. 
Уроки английского проводятся 
в интересной и доступной фор
ме, используются игры, стихи, 
песни и считалки.

С подготовительной группой 
вела занятия Нина Ивановна Куз
нецова. На этом этапе ребятам 
даются знания, которые помогут 
учиться в начальных классах шко
лы. Проводится своеобразная 
профориентация, детям расска
зывают о различных профессиях.

Детский сад начинает свою ра
боту уже в семь утра. Первыми 
приходят повара, готовят завт
рак. И это им удается превосход
но: дети говорят, что им больше 
всего нравится кушать в садике 
кашу и суп. Воспитатели трудятся 
полный рабочий день, с 7.30 до 
18 часов.

Коллектив «Колоска» — друж
ный, творческий, интеллигент
ный — старается, чтобы каждый 
день был днем радости для каж
дого ребенка.

Когда дети в умелых и забот
ливых руках, родители спокойны. 
Они могут, не волнуясь за люби
мое чадо, выполнять свою рабо
ту. А руководители позаботятся 
о своевременной выплате зарп
латы, о жилье, о питании и о мно
гом другом, не менее важном 
для полноценной и счастливой 
жизни каждого человека. Так аг
рофирма и живет, трудится на 
благо себя и «Уралтрансгаза». И 
это говорит о том, что у Манчажа 
замечательные перспективы.

Юлия БОЛДЫРЕВА
На фото автора: поросячья 

«столовая»; главный агроном 
Александр Мякишев и главный 

зоотехник Сергей Кукарских; техник 
по искусственному осеменению 

Татьяна Скворцова

СК «ГАММА» 
сообщает 

ЗАЩИТА 
НУЖНА

КАЖДОМУ
Информация к размышле

нию: с начала сентября по 20 
ноября 2000 г. в ООО «Страхо
вая компания «ГАММА» посту
пило 167 заявлений по договору 
страхования работников наше
го предприятия от несчастного 
случая за счет средств ООО 
«Уралтрансгаз» на общую сум
му в 1753 09 рублей.

Печальная статистика про
изводственного и бытового 
травматизма свидетельствует, 
что заключение договора стра
хования вашего здоровья и 
жизни не роскошь, а осознан
ная необходимость, о которой 
стали все чаще и чаще задумы
ваться простые люди. Опасно
сти подстерегают нас даже 
дома: так, недавно один из ра
ботников нашего предприятия 
в результате несчастного слу
чая в быту получил многочис
ленные травмы позвоночника 
и тазобедренного сустава. Че
ловек стал инвалидом третьей 
группы.

Особое внимание в тревож
ной хронике происшествий и 
несчастных случаев уделяется 
детям. Только за осенний пе
риод 2000 года в СК «Гамма» 
поступило несколько заявле
ний о несчастных случаях с 
детьми: о результате ДТП 
многочисленные травмы и 
ушибы получил первокласс
ник, ребенка привезли в боль
ницу с диагнозом «острое от
равление», еще один ребенок 
получил сотрясение мозга в 
результате мощного удара ка
пелью.

Но есть в нескончаемом 
списке сообщений о несчаст
ных случаях, предоставленных 
«Гаммой» и «светлая» инфор
мация. Например, СК «Гамма» 
стала единственной страховой 
компанией, не на словах, а на 
деле заботящейся о детях: в 
сентябре этого года страховая 
компания поздравила детей 
работников ООО «Уралтранс
газ» с новым учебным годом и 
на красочных открытках пре
поднесла им подарок, застра
ховав каждого ребенка от не
счастного случая. Страховка 
действует в течение всего 
учебного года.

Есть еще в мире доброта!
Максим МОКЕЕВ

ВНИМАНИЕ, 
КОНКУРС!

В середине декабря 2000 г. 
будут подводиться итоги кон
курса, объявленного ООО 
«Страховая компания «ГАММА» 
и приложением к газете «На 
смену!» «Трасса» среди работ
ников ООО «Уралтрансгаз» и 
всех дочерних предприятий 
«УТГ», имеющих страховой по
лис СК «ГАММА».

Первоначально по условиям 
конкурса победителями долж
ны были стать те, кто сумеет 
разгадать наибольшее количе
ство ответов на вопросы трех 
кроссвордов на темы страхова
ния. Кроссворды были опубли
кованы в газете «Трасса» за 
сентябрь, октябрь и ноябрь 
2000 г. (№№ 16, 17, 18). Однако 
учитывая сверхсложность всех 
трех кроссвордов, итогом чего 
стало малое количество участ
ников конкурса, СК «ГАММА» 
и приложение «Трасса» объяв
ляют о беспрецедентном уп
рощении условий конкурса. 
Итак, независимо от того, ра
ботником какого подразделе
ния вы являетесь — админист
рации ООО «Уралтрансгаз», 
ЛПУ МГ или одного из много
численных ООО в составе 
«Уралтрансгаза», в срок до 10 
декабря 2000 года смело при
сылайте в СК «Гамма» ваши от
веты на вопросы любого из 
кроссвордов. Пусть вы сумели 
разгадать только три или четы
ре слова, организаторы кон
курса по достоинству оценят 
ваши знания о страховом биз
несе. В присутствии представи
телей газеты «Трасса» из обще
го числа кроссвордов с вашими 
ответами наугад будут выбра
ны четыре. И пусть вам улыб
нется удача!

Напоминаем, 
что победителей ожидают 

суперпризы!
1. Страховой полис СК 

«ГАММА» по любому виду 
страхования на выбор.

2. Цветной телевизор.
3. Магнитола с CD.
4. Электрочайник.
Чтобы получить один из этих 

замечательных призов, вам 
нужно только внимательно про
смотреть все три опубликован
ных кроссворда, ответить на 
ЛЮБОЕ количество вопросов 
(например, угадать по одному - 
два слова из каждого крос
сворда) и внимание! — не по
зднее 10 декабря 2000 года 
прислать свои ответы по адре
су: 620086, г. Екатеринбург, ул. 
Гурзуфская, 16, СК «ГАММА». 
На конверте не забудьте сде
лать пометку «Конкурс». Звони
те: (3432) 43-63-63; 43-63-83.

Сотрудники СК «ГАММА» 
и иные страховщики 
к участию в конкурсе 

не допускаются.
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Периферия

А
вгустовским днем 1964 года управляю
щий Арамильской райсельхозтехникой 
Николай Соколов пригласил к себе в 

кабинет будущего директора Арамильской 
ПМК Владимира Зудова.

— Вас ждут великие дела, — начал разго
вор Соколов, — мне дана команда, — мно
гозначительно посмотрел вверх, — выде
лить пустырь за нашим забором для строи
тельства мастерской на 260 условных ре
монтов. В райкоме утвердили план создания 
Исетского спецотделения. По нашим задум
кам, оно будет обслуживать объекты Сверд
ловского СМУ «Сельхозтехника»: област
ные стройки сельхозпредприятий, колхозов 
и совхозов, производить и поставлять им 
монтажные заготовки для систем вентиля
ции, электрики, канализации... — В общем, 
полный набор. Что скажете, Владимир Анд
реевич?

— Правильное решение, Николай Влади
мирович, — откликнулся Зудов. — Нам ре
монтники позарез требуются. — И горячо 
продолжил: — Сами знаете, как у нас дела 
обстоят с ремонтом сельхозтехники и 
строительством новых объектов в хозяй
ствах области. Как посевная или убороч
ная, начальники МТС плачут горючими сле
зами: половина техпарка простаивает из-за 
нехватки запчастей и ремонтников. А хоз- 
постройки? Стены выстроят, а с внутрен
ней «начинкой» запаздывают: на складах 
недокомплект, на всех «плановых» загото

Заместитель начальника 
производственного 
отдела Игорь Тюстин

вок не хватает. Так что, я считаю, строи
тельное и ремонтное спецотделение ря
дом нам будет очень кстати.

— Верно говоришь, Владимир, — чуть по
молчав, согласно кивнул Соколов, — если 
потребуется, окажем им любую помощь. — 
И улыбнулся: — Назначаю вас, товарищ Зу
дов, ответственным по содействию строите
лям. Но у меня к тебе другой разговор, — 
управляющий взял со стола красную папку с 
изображением серпа и молота и надписью 
«Планы». — Есть у нас мысль в будущем 
преобразовать наш прорабский участок по 
механизации животноводческих процессов в 
передвижную механизированную колонну. 
Дело это, конечно, долговременное и не
простое, но нужное. В выполнении ежед
невных задач, поставленных нам партией, 
мы должны рассчитывать только на свои 
силы, не ждать, пока за нас кто-то распоря
дится и сделает. Собственное ремонтно- 
строительное подразделение нам необхо
димо как воздух. Когда реорганизуем про
рабский участок в ПМК, закроем для себя 
последнюю оправдательную лазейку: не 
выполнили план, потому что нас подвели 
строители или ремонтники... — Соколов бе
режно поправил красный стяг в углу. — За 
свои ошибки будем отвечать сами. Такого 
подхода к работе требует от нас партия. По
нимаешь, Владимир Андреевич, какую от
ветственность на себя берем?

— Будем работать, — просто ответил Зу

дов, — вместе нам все по плечу.
Прошло несколько лет. Над преобразо

ванием прорабского участка по механизации 
животноводческих процессов в Арамильс- 
кую передвижную механизированную ко
лонну активно работает старший прораб это
го участка Николай Макагон.

С момента создания ПМК в 1971 году до 
февраля 1974 года он возглавлял ПМК, до
бился значительного расширения террито
рии базы, где расположилась мехколонна, 
повышения номенклатуры строительных и 
ремонтных задач, производства простейших 
металлоконструкций. После него в течение 
полугода ПМК возглавлял Борис Пожидаев, 
трагически погибший в августе 1974 года. С 
декабря 1974 года по июнь 1998 года дирек
тором ПМК работал уже знакомый нам Вла
димир Зудов. По отзывам хорошо знающих 
его людей, человек незаурядного ума, 
опытный хозяйственник, справедливый ру
ководитель.

В 1975 году, когда ПМК перешла в подчи
нение треста «Свердловскагропроммех- 
монтаж», Зудов, только-только освоившийся 
на новом рабочем месте, начал капиталь
ную реконструкцию базы. За короткое вре
мя владения ПМК преобразились до неузна
ваемости. Была полностью заасфальтирова
на территория базы, продолжилось строи
тельство гаражного комплекса и складских 
помещений, завершилось строительство 
здания АБК.

Рабочие бу

Мастер цеха 
Андрей Ошкуков 
с токарем 
Анатолием 
Пашкиным

Арамил
___ ® _______

престаре
лых, старое 
здание го- 
р о д с к о й 
больницы. 
Еще ПМК 
выступает 
генераль
ным под
рядчиком на 
строител ь- 
стве новой 
городской 
больницы по 
заказу адми- 
нистрации 
А р а м и л я . 
Кроме это-
го, в 
щее 
мы

настоя- 
зремя 

делаем

Начальник

отдела Рашит 
(в центре)

В это же время начинается строительство 
базы автоколонны при Исетском спецотде- 
лении (позже переименованной в Арамиль- 
ское АТП), для чего по распоряжению гене
рального директора треста «Свердловскаг- 
ропроммехмонтаж» И.В. Стригулина была 
выделена половина территории базы ПМК. В 
октябре 1995 года Арамильская ПМК в каче
стве самостоятельного подразделения пе
решло в «Уралтрансгаз».

Множество людей, работавших в ПМК с 
самого основания, навсегда вписаны в 30- 
летнюю историю базы и сердца тех, кто 
принял от них трудовую эстафету. Славны
ми делами своих рук ветераны ПМК ежед
невно доказывали, сколь многого может 
добиться человек честным, самоотвер
женным трудом. Вот они, ветераны ПМК: 
трудовая династия Балакаевых — Виктор 
Балекаев, начинавший старшим прорабом 
участка мехколонны и «поднявшийся» до 
генерального директора треста «Сверд- 
ловскагропроммехмонтаж», талантливый 
прораб Николай Балакаев, слесарь с золо
тыми руками Александр Балакаев; прораб 
Энгельс Кобелев, бригадиры Владимир Ук- 
стин, Геннадий Кугаевский, Станислав Фе
доров, мастер Геннадий Обоскалов и мно- 
гие-многие другие.

Михаил Михайлович Саитов, сменивший в 
1998 году Владимира Андреевича Зудова на 
посту директора базы, открыл новую стра
ницу в истории Арамильской ПМК.

Директор Арамильской 
ПМК Михаил Саитов

ской ПМК

Кто хочет, тот 
может

Солнечным морозным утром 
редакционный «уазик» доставил 
нас во владения Арамильской 
ПМК. За стальными воротами с 
аршинными буквами «Арамильс
кая ПМК» компактно размести
лись «базовые» объекты: цех ме
таллоконструкций, десяток га
ражных боксов, здание АБК, ис
полинские склады и другие пост
ройки производственного 
назначения.

Все добротное, основатель
ное, построенное из красного 
кирпича. Интересно, что понача
лу мы даже не поняли, где нахо
дится АБК, поскольку, в отличие 
от общепринятых норм, снаружи 
административное здание не 
блистало какими-либо особыми 
архитектурными формами и «ев
роотделкой», а, напротив, зани
мало скромное место в ряду ка
питальных гаражей. Скромное — 
не значит плохое: за порогом нас 
ожидало мраморно-деревянное 
великолепие, которым в после
днее время заблистали АБК 
большинства подразделений 
«Уралтрансгаза». Как неоднок
ратно доказывали психологи, ра
ботоспособность человека в ат
мосфере аккуратной «офисной 
отделки» значительно повышает
ся. Да и просто глаз радует.

В общем, работники ПМК тру
дятся в «человеческих» условиях. 
Которые сами же себе и создали 
- в подразделении работает мно
жество профессиональных 
строителей, так как одним из 
главных профилей деятельнос
ти ООО «Арамильская ПМК» 
были и остаются именно строи
тельные работы.

— Точнее, мы занимаемся об
щестроительными, монтажными 
и ремонтными работами, — рас
сказывает начальник производ
ственного отдела Арамильской 
ПМК Рашит Рауильевич ГУЗАИ- 
РОВ. — То есть можем провести 
как небольшой плановый ремонт 
зданий и сооружений, так и пост
роить объект, что называется, 
«под ключ», с выполнением всех 
монтажно-отделочных работ. Мы 
ремонтируем и возводим объек
ты по всей территории «Уралт
рансгаза». Работаем, конечно, не 
одни, а вместе с нашим главным 
напарником-конкурентом 
РСУ-1 «Уралтрансгаза». Сегодня 
ведем крупные работы в Мало- 
истокском ЛПУ, на базе отдыха 
«Озеро Глухое», плотно сотруд
ничаем с лагерем отдыха «Про
метей», где проводим капиталь
ную реконструкцию, занимаем
ся монтажом различного обору
дования в цехах «Мраморгаза», 
ремонтируем дом-интернат для

монтаж сис
темртопле-> 
ния в 5 жи
лых домах 
Арамиля,

ТИН, прорабо
тавший здесь 
без малого 20 
лет. — Стало 
больше зака
зов, работники 
начали полу
чать вовремя 
заработную 
плату, а то, бы
вало, раньше 
ее задержива
ли по полго
да.... Сегодня 
мы уверены: 
если нас обес
печат заказа
ми, то деньги 
за них будут 
выплачены в 
срок. Это, со- 
гласитесь, 
весьма суще
ственный сти
мул в любой 
работе.

прокладываем теплотрассы — 
словом, делаем многое из того/ 
что нужно жителям города для 
полноценной жизни в своих до
мах. Говоря о строительстве, 
нельзя не сказать и о нашем ди
ректоре, Михаиле Михайловиче 
Саитове. Ведь именно его стара
ниями в ПМК был образован об
щестроительный участок.

Трудностей в нашей работе 
хватает. Правда, появляются эти 
трудности, в основном, по вине 
заказчика. Например, постоянно 
стоит вопрос со своевременной 
комплектацией строящихся 
объектов проектно-сметной до
кументацией и различными 
стройматериалами.

Вот, скажем, реконструкция 
«Прометея» по плану прошлого 
года должна была начаться еще в 
октябре, а фактически началась в 
апреле. То есть в течение не
скольких месяцев мы были сви
детелями явления, которое мож
но охарактеризовать как «вялоте
кущий процесс». Зато с апреля 
началась настоящая гонка. Рабо
тали по две смены и в выходные. 
Ситуация была парадоксальная: 
проектно-сметная документация 
по «Прометею» подошла только 
к 16 июня, когда основные рабо
ты уже были завершены и в лаге
ре были дети!

И такие ситуации, увы, возни
кают достаточно часто. Нам даже 
приходится брать на себя изго
товление всей документации, по
тому что именно мы кровно заин
тересованы в том, чтобы все де
лалось точно в сроки и при пол
ной комплектации. Иначе можно 
запутаться, как в случае с капре
монтом складского помещения 
ОРСа «Уралтрансгаза»: все тре
буют ремонта, но никому не из
вестно, кто заказчик. Наконец ре
шили, что заказчик — Малоисток- 
ское ЛПУ... Другой пример: 
фактически в «долгострой» пре
вратилось строительство новой 
городской больницы по заказу 
властей Арамиля. Средства, вы
деленные «Уралтрансгазом», мы 
использовали для строительства 
«нулевого цикла», и на этом фи
нансирование строительства пре
кратилось: у администрации 
Арамиля нет денег, чтобы вы
полнить свои обязательства по 
финансированию этого проекта 
общей стоимостью в 45 милли
онов рублей. Причины понятны: 
городская казна пуста. Но, не
смотря на эти трудности, все за
казы мы стараемся выполнять 
точно и в срок, потому что любим 
свою работу и уважаем наших за
казчиков. Так и живем.

— Можно сказать, что пере
ход Арамильской ПМК в «Уралт
рансгаз» не дал нам разориться, 
— считает заместитель начальни
ка производственного отдела 
ПМК Игорь Владимирович ТЮС-

Мы не ищем 
оправданий!

Еще до того, как я увидел ди
ректора ООО «Арамильская 
ПМК» Михаила Михайловича СА
ИТОВА, из бесед с работниками 
базы вынес его четкий образ: 
безнадежный трудоголик, посвя
тивший и отдающий всего себя 
работе. И только после знаком
ства с ним становится понятно, 
что по-другому здесь и нельзя: 
грамотно руководить ПМК мо
жет только человек, для которого 
работа стала если и не всей жиз-
нью, то, по крайней мере, одной 
из основных ее составляющих.

— Когда я сюда пришел в 
феврале 1998 года, в ПМК насчи
тывалось 2 строительно-монтаж
ных участка: участок спецработ 
по монтажу сантех- и вентиляци
онных систем и участок электро
монтажных работ, — рассказыва
ет Саитов,— Так как до прихода в 
ПМК я работал главным инжене
ром в Свердловском домострои
тельном комбинате, где зани
мался строительными работами, 
то здесь удалось за короткие 
сроки организовть еще и обще
строительный участок. Таким об
разом, сегодня в ПМК входит 3 
строительно-монтажных участка, 
цех заготовок для монтажа, га
ражные боксы. С какими пробле
мами я столкнулся в начале сво
ей работы? Прежде всего, это 
низкий профессиональный уро
вень работавших здесь людей, 
что, разумеется, не лучшим об
разом отражалось на качестве 
выполняемых ПМК строительно
монтажных работ. Нельзя забы
вать, что до 95-го года ПМК в ос
новном занималось строитель
ством сельхозобъектов — теплиц 
да амбаров. Отсюда и отсутствие 
востребованного временем опы
та.... Но сегодня я могу с полной 
уверенностью сказать, что в на
стоящее время уровень выпол
нения работ участками ПМК дос-

АДРЕС 620219, Екатеринбург,
РЕДАКЦИИ: ГСП-153,

ул. Тургенева, 13, 
Дом печати, 13-й этаж

Редакция 
газеты

Начальник отд< 
снабжения 
Игорь Кириллов;

в здании АБК 
Арамильской 
ПМК идет 
ремонт

тиг уровня других 
уралтрансгазовских 
строительных подраз
делений, славящихся 
своим профессиона
лизмом. Конечно, для 
достижения такого 
результата пришлось 
немало поработать. 
Например, когда я
сюда пришел, на участках насчи
тывалось 6 бригад. Сегодня оста
лось 4. Но это связано не с сокра
щением кадров, а в большей сте
пени с тем, что многие не пони
мали задач, которые ставил пе
ред нами «Уралтрансгаз», 
противились серьезной пере
стройке всей идеологии работы 
ПМК, открыто нарушали внут
ренний трудовой распорядок. С 
такими людьми мы без сожале
ния расставались. Но, несмотря 
на ужесточение правил отбора 
кадров, общее количество работ
ников ПМК не только не сократи
лось, а, напротив, за прошедшие 
полтора года выросло. Суще
ственно изменилась структура, и 
увеличились показатели объема 
выполняемых ПМК строительных 
работ — прямо пропорциональ
но кадровому составу. Правда, 
пока нас не торопятся уравни
вать в правах с аналогичными 
строительными подразделения
ми «Уралтрансгаза» — напри
мер, самые крупные заказы се
годня приходятся на долю РСУ- 
1, а мы работаем по «остаточно
му принципу» — на мелком 
строительстве и монтаже. Это не
выгодно — расходы на бензин, 
эксплуатацию техники часто го
раздо выше, чем доход, получен
ный от выполненного заказа. Па
радокс: работаем, что называет
ся, «на уровне» — и по качеству,

и по срокам, а некоторая дискри
минация все же сохраняется — в 
заработной плате, которая у нас 
гораздо ниже, чем в том же 
СМУ-1, и в своевременности рас
четов «Уралтрансгаза» с ПМК. 
Кстати, это крупная проблема 
для всех ООО, учрежденных 
«Уралтрансгазом». Ведь не пере
численные вовремя деньги за 
выполненную работу автомати
чески влекут за собой задержку 
заработной платы работникам, 
невозможность своевременных 
расчетов по налогообложению, с 
бюджетами тех городов, где 
«прописаны» ООО, с Пенсион
ным фондом... Задержка этих 
выплат, как известно, влечет ла
винообразное нарастание пеней. 
В течение двух лет мы решаем с 
«Уралтрансгазом» проблему 
своевременности расчетов, но 
пока, увы, далеко до ее полного 
снятия. Однако мы полны реши
мости продолжать работу по по
иску компромиссных вариантов, 
потому что все вышеперечислен
ные проблемы в принципе раз
решимы.

Моя задача как руководителя 
состоит сегодня в улучшении ка
чества строительно-монтажных 
работ, максимальных сокраще
ниях сроков их выполнения. В 
этих направлениях предстоит 
еще сделать очень много. И все 
работающие в ПМК люди знают:

тот, кто хочет делать, делает, а 
кто не хочет — ищет оправданий. 
Мое жизненное кредо: оправда
ний не искать. Напоследок отме
чу, что все задачи, которые 
«Уралтрансгаз» перед нами ста
вит, мы будем стараться выпол
нять с достойным качеством и 
строго в намеченные сроки. Я 
убежден, что нам это по силам.

Нужна 
помощь

В цехе металлозаготовок для 
монтажа было сумрачно и тихо. 
Лишь в дальнем углу глухо шу
мел сварочный аппарат, разбра
сывая ослепительные искры, ог
ненным водопадом отражающи
еся в смотровом экране защит
ной маски на лице рабочего. Кру
гом молчаливо возвышались 
монументальные станки, вдоль 
стен были аккуратно расставлены 
секции металлического забора, 
от входа уползали в сумрак зала 
блестящие змеи стальной арма
туры.

— Мы изготавливаем регист
ры для отопления, решетчатые 
заборы разных конфигураций, 
двери, ворота, решетки — прак
тически полный перечень не
сложных металлоконструкций, 
— объясняет нам взявший на 
себя роль экскурсовода мастер 
цеха Андрей Анатольевич ОШ
КУКОВ. — Изготавливаем, в ос
новном, под заказ. Потом наши 
специалисты выезжают к заказ
чику, устанавливают все по чер
тежам. У меня в цехе все ребята 
работают хорошо. Вот наше обо
рудование: гильотины-ножницы, 
прессы, сварочные аппараты, 
трубогибы, токарные станки. Все, 
конечно, не новое, но пока рабо
тает HCflf^p. • . ........

— В этр^гр^мы сделали ре
монт кровли гаражных боксов, — 
с гордостью поведал нам началь
ник отдела снабжения Арамиль
ской ПМК Игорь Анатольевич КИ
РИЛЛОВ. — Как видите, делаем 
ремонт АБК по евростандарту. В 
боксах у нас стоит разный авто
транспорт — начиная от малень
ких «уазиков» и заканчивая «Ка- 
мАЗом»-длинномером, автобу
сами и автовышкой. За цехом 
расположены склады: первый: 
электрооборудование, кабель
ная продукция и столярные из
делия, второй склад — трубный, 
в третьем хранится готовая про
дукция, в четвертом — всякая 
мелочевка, начиная от электро
дов и заканчивая запорной арма
турой. С материалами сегодня 
трудно — приходится буквально 
выбивать по крупицам из «Уралт
рансгаза». С ремонтом техники 
дела обстоят из рук вон плохо — 
запчастей нет даже для самой 
нужной техники. Вот экскаватор 
сломался, который сегодня дол
жен был работать на «Озере Глу
хом». Машины рассыпаются — 
каждую неделю одна-две стоят 
на ремонте. Автобусы, на кото
рых возим людей, тоже, что на
зывается, из ремонта не вылеза
ют. А достать необходимые зап
части в «Уралтрансгазе» доста
точно проблематично. К приме
ру, понадобились нам колеса на 
«КамАЗ». Обратились в отдел 
главного механика «Уралтрансга
за». Так нам такие цены заломи
ли, что пришлось самим резину 
искать. Сам ездил, доставал. Так 
и работаем: стараемся макси
мально продлить срок эксплуата
ции каждого механизма. Одним 
словом, крутимся, как можем.

В заключение частично проци
тируем официальную бумагу — 
обращение ООО «Арамильская 
ПМК» Ne 406 от 21 сентября 2000 
года к заместителю генерально
го директора ООО «Уралтранс
газ» А.И. Попову:

«В связи с полным отсутстви
ем инструментов и приспособле
ний, некоторые виды которых 
крайне необходимы для подго
товки к зиме, прошу Вас оказать 
содействие в выделении следую
щих наименований, согласно 
списку: 1. Электродрель — 10 
шт; ...; 4. Пила дисковая (ручная) 
— 10 шт.; 5. Пистолет монтажный 
— ПЦ-84 — 10 шт.;...; 8. Пресс 
гидравлический для опрессовки 
кабельных наконечников — 1 
шт.; 10-11. Ножницы для резки ка
беля №1 и №3; 11. Тисы слесар
ные — 7 шт.; 12. Гайковерт 1 
шт.;...;19. Эл.пила «Парма» — 2 
шт.».

Времена меняются. Только 
проблемы остаются неизменны. 
И тем не менее необходимо об
ратить внимание на нужды Ара
мильской ПМК. «Уралтрансгазу» 
нужны строители и монтажники!

Максим МОКЕЕВ 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА
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